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La palabra arrebatamiento está enmuchas bocas,
pero la esencia del arrebatamiento por pocos es
comprendida. Es un “misterio” porque tiene que ver
con la Iglesia de Jesús. Sin embargo, los primeros
cristianos estaban llenos de esta esperanza viva. La
exclamación “El Señor viene” (1 Cor. 16:22) les era
bien conocida.

¿Será que nosotros hoy aún tenemos este anhelo
por la venida de nuestro Señor Jesucristo? ¿O nos he-
mos acomodado y poco nos importa el mundo en
decadencia, que nos anuncia el pronto juicio?

En está época de aflicción creciente, inmediata-
mente antes del arrebatamiento, ningún cristiano
debe desconocer el significado de estos aconteci-
mientos.
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Para el judío, la fe en Dios está ligada a la
fe en el accionar de Dios en la historia. El li-
bro de historia judía es la Biblia. Quien cree
en Dios y toma la Biblia en serio, nota que
Dios en la historia mundial hace historia de
la salvación, es decir que la historia del mun-
do y la de la salvación están entrelazadas.
Toda la historia mundial trata de que Dios
pudo entrar a la historia y, es más, que pudo
llegar a nosotros los seres humanos.

La Biblia es el documento de la revela-
ción de Dios en Palabra y en historia; es la
llave para la comprensión de la historia
mundial y del camino de salvación de Dios
con la humanidad.
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Noé así como Lot, son señalados por el Señor Jesús co-
mo ejemplos del remanente creyente de judíos en medio
de la Gran Tribulación. Tal como sucedió con Noé y Lot en
su tiempo, así sucederá con los judíos creyentes en los úl-
timos tiempos antes del regreso de Jesús. Ambos eran re-
chazados por los demás, porque - en medio de un tiempo
de apostasía -mantuvieron su fe en Dios.

Cuando el Señor Jesús habló, proféticamente, sobre
el estado de la humanidad poco antes de su regreso,
nos dice, que los días habrían de ser como los “días de
Noé” y los “días de Lot”. Y es esto lo que estamos vivien-
do actualmente.

Por lo tanto este ejemplar quiere abrir nuestro enten-
dimiento, para que estemos listos para Su venida en glo-
ria, y seamos hallados como siervos dignos.
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Quisiera que nos acompañe, en este año
nuevo, la última oración de la Biblia: “El que da
testimonio de estas cosas dice: Ciertamente
vengo en breve. Amén; sí, ven, Señor Jesús”
(Ap. 22:20).

Durante los acontecimientos de los últimos
años, y especialmente en estos meses pasados,
con el ataque terrorista de Hamás contra Israel,
la Palabra profética ha sido como una “antor-
cha que alumbra en lugar oscuro”. No son
pocos los cristianos que experimentaron un
verdadero despertar espiritual, dándose cuenta
de lo actual y presente que es la Palabra viva de
Dios. En cualquier momento nos puede tocar
presenciar su cumplimiento. Lo profetizado en
tiempos bíblicos repentinamente puede hacer-
se realidad en nuestros días. Por eso, y más que
nunca, debemos velar, orar y buscar orienta-
ción en la Biblia.

La profecía bíblica pone en el foco de aten-
ción al pueblo de Israel y su tierra. En nuestro
tiempo globalizado, sin embargo, esto involu-
cra automáticamente también al Occidente,
que sigue con preocupación el conflicto en Me-
dio Oriente, y finalmente al mundo entero. Sea
en una contexto negativo o positivo, Israel con
frecuencia se encuentra en el centro de los
acontecimientos; y esto se explica por el hecho
de que está en el centro de la profecía de Dios.

La Biblia nos revela que:
Israel es amado por Dios a causa de los pa-

dres, a pesar de ser actualmente todavía un
enemigo en cuanto al Evangelio (Romanos
11:28). Por eso el mundo lo odia.

Israel será restaurado espiritualmente
—por eso lo quieren destruir.

Israel tiene un futuro y será salvo
—por eso le quieren robar su futuro.

Israel es una prueba del Dios vivo
—por eso lo quieren aniquilar.

Israel será dueño del Reino mesiánico
—por eso le quieren quitar el territorio.

La existencia de Israel, a pesar de la
eterna enemistad que sufre, es una prueba
de la verdad de la Biblia y demuestra que el
Corán se equivoca. Esto provoca el grito de
protesta del mundo musulmán contra Israel
y los cristianos.

El retorno de Jesús está relacionado con
la existencia de un Estado judío y los aconte-
cimientos alrededor:

“Este mismo Jesús, que ha sido tomado
de vosotros al cielo, así vendrá como le ha-
béis visto ir al cielo” (Hch. 1:11). “Y se afir-
marán sus pies en aquel día sobre el monte
de los Olivos, que está en frente de Jerusalén
al oriente” (Zac. 14:4). “Y derramaré sobre
la casa de David, y sobre los moradores de
Jerusalén, espíritu de gracia y de oración; y
mirarán a mí, a quien traspasaron, y llora-
rán como se llora por hijo unigénito, afli-
giéndose por él como quien se aflige por el
primogénito” (Zac. 12:10). Por eso ¡manten-
gamos los ojos abiertos!

El siguiente versículo muestra lo que ne-
cesitamos en nuestro tiempo:

“De los hijos de Isacar, doscientos princi-
pales, entendidos en los tiempos, y que sabían
lo que Israel debía hacer…” (1 Cr. 12:32).

¿Somos nosotros, los cristianos, personas
entendidas en los tiempos? ¿Sabemos cómo
orar en estos días? Debe ser nuestro deseo
de que Israel encuentre a su Mesías y que el
Señor cumpla Su Palabra profética y vuelva
pronto. Y tampoco perdamos de la vista que
también los enemigos de Israel son amados
por Dios en Jesús y llamados a ser salvos.

Jesús dijo a los fariseos y saduceos en Je-
rusalén: “¡Hipócritas! que sabéis distinguir el
aspecto del cielo, ¡mas las señales de los
tiempos no podéis!” (Mt. 16:3). Estaba ha-
blando de Su propia época, pues el Señor ha-
bía venido a este mundo exactamente al
cumplirse el tiempo para esto (Gálatas 4:4). Y
para Su retorno vale el mismo principio.

La mayoría de las señales que indican el
pronto regreso de Jesús están relacionadas
con el territorio y el pueblo judío. Por eso
son de tan palpitante actualidad los aconteci-
mientos de nuestro tiempo. Y ellos aumen-
tan la intensidad de nuestro ruego al iniciar
un año nuevo: “Amén; sí, ven, Señor Jesús”.

Con cordiales deseos de bendición para
todos nuestros lectores les saluda,
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Entendidos en los tiempos

CCOONNTTEENNIIDDOO  

Sabiendo que el conocimiento humano es limitado 
(1. Cor 13:9), por lo tanto, las opiniones expresadas en
los artículos son res ponsabilidad de los autores.

MMeennssaajjee  BBííbblliiccoo
44 NNeeggaarrssee  aa  rreettrroocceeddeerr

NNoottiicciiaass  ddee  IIssrraaeell
1144 ¿¿PPoorr  qquuéé  aaúúnn  nnoo  eexxiissttee  uunn  EEssttaaddoo  ppaalleessttiinnoo??
2200 UUnn  ccrruuddoo  ddeessppeerrttaarr  ppaarraa  IIssrraaeell
2222 AAttaaqquueess  ccoonn  ccoohheetteess  
2222 PPrrooyyeeccttoo  ""TTaall  SShhaammaayyiimm""  
2233 OOllaa  ddee  AAnnttiisseemmiittiissmmoo  eenn  ttooddoo  eell  MMuunnddoo
2233 IIssrraaeell  aaggrraaddeeccee  aa  JJaavviieerr  MMiilleeii  ppoorr  ssuu  pprroommeessaa  ddee

ttrraassllaaddaarr  llaa  eemmbbaajjaaddaa  ddee  AArrggeennttiinnaa  aa  JJeerruussaalléénn
2233 LLaa  OONNUU  ffiinnaallmmeennttee  llllaammóó  aa  iinnvveessttiiggaarr  llaass

vviioollaacciioonneess  ccoommeettiiddooss  ppoorr  HHaammaass  eell  77  ddee  ooccttuubbrree

AAccttuuaalliiddaaddeess
2244 RReeaalliiddaaddeess  aatteemmppoorraalleess  ppaarraa  ttii
2288 LLaa  gguueerrrraa  oollvviiddaaddaa
3333 UUnnaa  rreessppuueessttaa  aa  llaa  ccuueessttiióónn  ddeell  ssuuffrriimmiieennttoo
3344 CCóómmoo  rreessiissttiirr  llaass  pprruueebbaass  yy  tteennttaacciioonneess
3377 EEll  sseessggoo  iizzqquuiieerrddiissttaa  ddee  llaa  iinntteelliiggeenncciiaa  aarrttiiffiicciiaall

33 EEddiittoorriiaall
1133 QQuueerriiddooss  AAmmiiggooss  ddee  IIssrraaeell
3388 IImmpprreessoo

EEDDIITTOORRIIAALL

Norbert Lieth

Norbert Lieth
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Es posible que haya oído hablar de los tres solda-
dos japoneses Hiroo Onoda, Teruo Nakamura y
Shoichi Yokoi, destinados en diferentes islas durante
la Segunda Guerra Mundial: Onoda, como teniente
en la jungla filipina de Lubang; Nakamura, en una
isla indonesia; y el sargento Shoichi, en la isla de
Guam, en el Pacífico. ¿Qué tienen en común estos
tres hombres? Cuando las fuerzas estadounidenses y
aliadas desembarcaron en sus respectivas islas en
1944 y 1945, estos hombres se retiraron a la jungla
con otros soldados japoneses. Rendirse no era una
opción para ellos. Estaban decididos a seguir las ór-
denes hasta el final. Así que ni siquiera se dieron
cuenta de que la guerra había terminado. Solos, si-
guieron resistiendo.

La solitaria firmeza de estos hombres hizo que
no se descubriera a Yokoi hasta 1972, y recién
unos 27 años después del final de la guerra dejó va-
cante su puesto ya vencido. Onoda y Nakamura re-
gresaron a casa dos años después, en 1974. Habían
aguantado hasta 29 años después del final de la
guerra. El abandono de Onoda es especialmente
conmovedor. Solo cuando las autoridades localiza-
ron a su antiguo superior y lo trasladaron en avión
a la isla filipina, Onoda estuvo dispuesto a rendirse
siguiendo sus órdenes. Así que los tres resistieron
en sus puestos hasta casi treinta años después del
final de la guerra.

Es una historia increíble la que une a estos tres
hombres. La forma en que sobrevivieron –con asesi-
natos y otros delitos– o sus motivaciones que los
mantuvieron en la jungla durante tanto tiempo sería
un tema para tratar aparte. Pero lo que invita a la re-
flexión, por todo lo que tiene de trágico y extraño,
es la firmeza con la que estos hombres permanecie-
ron completamente aislados en sus puestos. ¿Y nos-
otros? Al fin y al cabo, se trata de incomparablemen-
te más que de una perseverancia solitaria en la lu-
cha en la jungla, de cuyo significado –con razón–
uno puede tener dudas. Para los tres soldados, la
perseverancia terminó en una gran decepción.

Cómo podemos mantenernos
firmes hoy en día en el 
seguimiento de Jesús.
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Como seguidores de Jesús, en
cambio, pertenecemos al Señor
de señores y Rey de reyes. En
Cristo y en su Palabra se nos ha
dado lo mejor que podemos te-
ner. Y sabemos que al final vol-
verá, después de todas las tinie-
blas de la historia humana. Ha
prometido no abandonar a los
suyos ni un instante, incluso
cuando las cosas se pongan muy
difíciles. La fe en Él tampoco
acaba en una gran decepción, si-
no que conduce a un futuro y
una gloria inimaginables. Sin
embargo, corremos el peligro de
dejarnos llevar por los aconteci-
mientos y las circunstancias, ya
sea por la seducción y atracción
del pecado, o por la creciente
presión, exclusión y estigmatiza-
ción que podemos experimentar.
Esto no es solo un problema de
hoy, sino que lo ha sido desde el

principio de la Iglesia. En su mo-
mento, el apóstol Pablo se preo-
cupó por la incipiente iglesia de
Tesalónica después de que un
motín lo obligara a marcharse
por la noche. Desde su conver-
sión, los cristianos de Tesalónica
se habían enfrentado a fuertes
oposiciones. Pablo habla en 1 Te-
salonicenses 1:6 de cómo habían
recibido la palabra de Dios con
alegría bajo mucha aflicción. La
preocupación de Pablo era forta-

lecer a los creyentes y hacerlos
resistentes a las crisis, y no an-
dar soplándoles alrededor de su
cabeza pompas de jabón de un
cristianismo de pura diversión.
Mientras continuaba su viaje, es-
taba muy preocupado por la jo-
ven iglesia. ¿Se mantendrían fir-
mes los seguidores de Jesús o se
los llevaría el viento en contra?

La firmeza de los 
tesalonicenses

Tesalónica, hoy en día llamada
Salónica, era en la época del Nue-
vo Testamento una ciudad portua-
ria y comercial de Macedonia, si-
tuada en el mar Egeo, en la actual
Grecia. Estaba ubicada en la Vía
Egnatia, la gran calzada militar
que unía Roma con Oriente.
Cuando el evangelio llegó a Tesa-
lónica, la ciudad ya contaba con
200.000 habitantes. Por su situa-
ción como ciudad portuaria, Tesa-
lónica era conocida por su vida
de libertinaje. Como también era
un centro comercial, muchos adi-
nerados hombres de negocios, ju-
díos y griegos, se habían estable-
cido allí, como sabemos por He-
chos 17:4. En aquella época
vivían en la ciudad muchos judí-
os, lo que se deduce de la sinago-
ga existente (Hechos 17:1).

El nacimiento de la iglesia en
Tesalónica se nos describe en He-
chos 17:1-9. El viaje de Filipos a
Tesalónica había llevado a Pablo,
Silas y sus compañeros entre 4 a
5 días. Sus heridas sangrantes y
las ronchas que habían recibido
de la flagelación en Filipos, proba-
blemente aún no se habían cura-
do. Pero a pesar del dolor, conti-
nuaron en toda debilidad, pero
con fe, para difundir el evangelio.

Según su costumbre, Pablo co-
menzó a predicar en la sinagoga.
Allí pudo aprovechar el conoci-
miento del Antiguo Testamento
de los judíos y los prosélitos grie-
gos y su temor a Dios. Por obra
del Señor, al cabo de unas tres se-
manas surgió en Tesalónica una
congregación bastante numerosa.
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Tesalónica estaba
ubicada en la Vía

Egnatia, la gran calzada
militar que unía Roma

con Oriente. 
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Sin embargo, poco después de
sus comienzos, esta iglesia expe-
rimentó sufrimiento y persecu-
ción por causa de Cristo. Después
de que Pablo tuviera que abando-
nar la ciudad a causa de la perse-
cución que había comenzado y
llegara a Atenas vía Berea, envió
a Timoteo a los tesalonicenses
porque no podía ir él mismo. Este
último regresó finalmente a Ate-
nas con buenas noticias sobre la
firmeza de la iglesia. Para el após-
tol esto supuso un gran consuelo
y una verdadera alegría, como di-
ce en 1 Tesalonicenses 3:7-8:
“Por ello, hermanos, en medio de
toda nuestra necesidad y aflicción
fuimos consolados de vosotros
por medio de vuestra fe; porque
ahora vivimos, si vosotros estáis
firmes en el Señor”.

En su Biblia de Estudio, John
MacArthur señala: “‘…vosotros
estáis firmes’: esta imagen descri-
be a un ejército que se niega a re-
troceder aunque el enemigo lo es-
té atacando”.

Pensemos en los tres soldados
japoneses. Habían resistido hasta
treinta años en las circunstancias
más difíciles. En comparación, qué
rápidos somos hoy en día para re-
troceder cuando nos enfrentamos
a un amenazador viento en con-
tra, para sumergirnos o terminar
nadando con la corriente. Los tesa-
lonicenses estaban dispuestos a
sufrir por su Señor y su fidelidad a
él. Se negaron a retroceder a pesar
de todos los ataques. De este mo-
do se convirtieron en un gran
ejemplo para nosotros.

De regreso de su tercer viaje
misionero, Pablo pasó de nuevo
por Tesalónica (Hechos 20:1-6),
acompañado por dos hermanos
de aquella iglesia, Aristarco y Se-
gundo. Aristarco se convirtió no
solo en colaborador, sino también
en compañero de prisión del
apóstol (Colosenses 4:10). Este es
otro testimonio de la firmeza de
los tesalonicenses, que se nega-
ron a retroceder a pesar de todos
los ataques a la fe.

Pablo también utiliza el térmi-
no “estar firmes” en otros pasa-
jes. En 1 Corintios 16:13 exhorta
a los corintios a velar, a estar fir-
mes en la fe y a ser varoniles y
fuertes. Estar firmes en la fe sig-
nifica aferrarse a la verdad divina,
a la doctrina como fundamento.
Se trata de negarse a retroceder
ante los ataques feroces y no ce-
der en ninguna posición del evan-
gelio, la confesión y la verdad bí-
blica. Aquí, en 1 Corintios 16,
Pablo habla de portarse “varonil-
mente”. Hoy en día, algunas per-

sonas se ofenden por tales térmi-
nos. Pero la Biblia quiere decir lo
que dice; y esta expresión incluye
tener autodominio y valor, y no
simplemente ceder a una inade-
cuada blandura.

En Efesios 6, en el contexto
de la armadura espiritual, encon-
tramos este “estar firmes” en tres
lugares de formas diferentes. En
el versículo 11, Pablo llama a los
seguidores a vestirse con toda la
armadura de Dios para mantener-
se firmes contra los astutos ata-
ques del diablo. En el versículo
13 encontramos el término dos
veces. Primero, en la expresión
“poder resistir en el día malo”
con la armadura de Dios, y segun-
do, con la exhortación a estar fir-
mes hasta que todo se haya aca-
bado. En el versículo 14, el após-
tol vuelve a hablar de “estar
firmes” antes de describir cada
una de las piezas de la armadura.

Así vemos que esta expresión se
utiliza una y otra vez en relación
con la lucha espiritual en el disci-
pulado y el aferrarse a la verdad
–también podemos decir: en la
lucha por el evangelio y la fe.

En este aspecto, la joven igle-
sia de Tesalónica es un modelo
para nosotros. Pablo les enseñó
desde el principio que el sufri-
miento y las tribulaciones son
parte del seguimiento de Jesús (1
Tesalonicenses 3:4). Pero enten-
demos que el mantenerse firme
no es considerado nada fácil, por
la forma en que Pablo se preocu-
pó por los tesalonicenses. Cuán
grande fue su alegría cuando supo
que se mantenían firmes a pesar
de todos los ataques, y se nega-
ban a retroceder en su fidelidad a
Cristo y a la verdad.

El reto para nosotros hoy
Por naturaleza, los seres hu-

manos somos reacios al sufri-
miento. Nunca he conocido a na-
die que me contara con alegría
que va al dentista y le hacen una
endodoncia sin anestesia. Ade-
más, la prosperidad y la libertad
de creencias nos han ablandado
bastante. Debemos estar agradeci-
dos por todo lo bueno, pero no
pasemos por alto el peligro de
que nuestro sistema inmunológi-
co espiritual se debilite por “de-
masiado de lo bueno”. Además,
nos invade, consciente o incons-
cientemente, el espíritu de la
época, hoy una creciente influen-
cia del neomarxismo.

Como ya mencioné, el “por-
tarse varonilmente” se conside-
ra sospechoso en nuestros días.
Cualquiera que adopte una pos-
tura clara en contra del espíritu
del tiempo es pronto triturado
por el molino ideológico y me-
diático, y queda marcado. Así
que es mejor callarse y adaptar-
se, en lugar de exponerse a es-
tos ataques. Ralf Schuler, anti-
guo jefe de la oficina parlamen-
taria del periódico Bild, ha
puesto de relieve este espíritu

Qué rápidos somos hoy
en día para retroceder

cuando nos enfrentamos
a un amenazador viento

en contra, para
sumergirnos o terminar

nadando con la
corriente.



en su libro Generation
Gleichschritt - wie das Mitlaufen
zum Volkssport wurde (Genera-
ción al paso  – cómo el correr
con la corriente se convirtió en
un deporte popular). Ya sea que
se trate de cuestiones LGBTQ,
de género y transexualidad, del
clima, Corona u otros temas,
cualquiera que no marche al
unísono ideológico es menospre-
ciado. Schuler también establece
paralelismos con el nacionalso-
cialismo (nazismo) y el socialis-
mo de la República Democrática
Alemana en su libro, que no es
explícitamente cristiano. Es in-
teresante que hacia el final de su
obra describa a Angela Merkel y
su política en este contexto. Ella
sabía adoptar posturas totalmen-
te contradictorias para no alie-
nar a nadie y asegurar así su pro-
pio poder. Esto incluía también
un “rechazo al debate”, como
dice Schuler. En este contexto,
recuerda una conversación con
el político Peter Altmeier, quien
estaba convencido de que la era
de las polémicas y de las batallas
de opinión había terminado:

“‘La gente ya no quiere
eso’, dijo en aquel enton-
ces, dando por sentado que
el consenso y la transigen-

cia eran la nueva tendencia
que algún día incluso resol-
vería el problema práctica-
mente insoluble de encon-
trar un lugar de almacena-
miento definitivo para los
residuos nucleares”.

Pero no me interesa aquí la
energía nuclear, sino al espíritu
de la época, que ya no adopta po-
siciones claras, ni en cuestiones
políticas ni éticas. En cuanto a la
ética sexual, no se trata solo de
una tolerancia ajena a la Biblia,
sino de una destrucción delibera-
da de las enseñanzas morales ju-
deocristianas que fueron formati-
vas durante mucho tiempo. Ade-
más, el espíritu postmoderno
rechaza y combate cualquier pre-
tensión de verdad absoluta. Todo
esto no es otra cosa que un ata-
que frontal al evangelio y a la Bi-
blia como revelación de Dios y
reivindicación de verdad absolu-
ta. Esto nos lleva al gran desafío:
¿Nos mantenemos firmes en
nuestra confesión de Jesús y del
evangelio, en la defensa de la
verdad bíblica y de las posiciones
fundadas en ella, por ejemplo, en
el ámbito ético-sexual? ¿O empe-
zamos a retroceder y a adaptar-
nos para ahorrarnos dificultades?

En el nacionalsocialismo exis-
tía el llamado “cristianismo positi-
vo”. Se utilizaba para engañar a la
gente haciéndole creer que la ide-
ología tenía una relación positiva
con el cristianismo, cuando en re-
alidad era una flagrante contradic-
ción de la fe bíblica. Hoy en día
corremos el peligro de inventar-
nos nuevamente un “cristianismo
positivo”; es decir, solo hacemos
hincapié en las verdades que la co-
rriente dominante y el espíritu de
la época perciben como “positi-
vas”, pero preferimos omitir lo
que despierta la oposición y podría
dañar nuestra imagen.

Por supuesto, se supone que
seamos sabios, no torpes o preci-
pitados. Queremos ganarnos a la
gente. Pero esto también signifi-
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Hoy en día corremos el
peligro de inventarnos

nuevamente un
“cristianismo positivo”;
es decir, solo hacemos

hincapié en las verdades
que la corriente

dominante y el espíritu
de la época perciben

como “positivas”
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ca que no debemos ocultar la
verdad solo porque puede provo-
car una reacción violenta. ¿Tene-
mos todavía el valor de hablar
del cielo y del infierno, de la sal-
vación y de la condenación, del
pecado y del perdón, del amor y
de la ira de Dios?

¿Citamos tan solo ciertas par-
tes de los versículos bíblicos, omi-
tiendo lo que podría generar opo-
sición? Leemos, por ejemplo, en
un funeral las palabras de Juan
3:18: “El que en él cree, no es
condenado”. Sin embargo, el ver-
sículo sigue y dice así: “Pero el
que no cree, ya ha sido condena-
do, porque no ha creído en el
nombre del unigénito Hijo de
Dios”. Lo mismo pasa en las cere-
monias matrimoniales: ¿Habla-
mos solo de respeto y sumisión
mutua, o nos atrevemos a leer
Efesios 5:21-26, donde se habla
de la sumisión de la mujer al ma-
rido y del amor del marido a la
mujer, así como Cristo amó a la
Iglesia? Lo mismo vale para las
conversaciones personales.

¿Tenemos todavía el valor de
ir contra la corriente defendien-
do una clara posición bíblica en
temas de ética sexual, o solo los
hablamos a puertas cerradas,
cuando estamos entre nosotros?
Hace unos años, un teólogo, a
quien, por otra parte, respeto
mucho, dijo en una conferencia
sobre la homosexualidad que si
el viento en contra sigue aumen-

tando, deberíamos limitar nues-
tras declaraciones al respecto al
local de la iglesia. Aunque bien-
intencionado, es fundamental-
mente erróneo. Cuanto más ca-
llemos en público, más rápida se-
rá la decadencia moral.

Por supuesto que queremos
transmitir la verdad con amor y
sabiduría. Al fin y al cabo, se trata
de que las personas se salven y
lleguen al conocimiento de la ver-
dad, independientemente de su
estilo de vida anterior. Pero esto
también incluye ver y nombrar
las cosas como lo hace la Biblia, y
no abandonar nuestro puesto por
el silencio o la ocultación. Pense-
mos en la imagen de un ejército
que se niega a retroceder aunque
el enemigo ataque de frente. Esto
es mantenerse firme.

Incluso en el ámbito evangéli-
co hemos abandonado la lucha
por una posición clara. La lucha
por la verdad se asocia muy rápi-
damente con la falta de amabili-
dad, misericordia, humildad o
sentido de la unidad. Por supues-
to, no debemos comportarnos co-
mo barras bravas o matones que
se jactan de su activismo militan-
te. Sin embargo, cualquiera que
afirme verdades fácticas y claras,
es pronto tachado de perturbador
de la paz. Es importante que
adoptemos una postura inequívo-
ca en favor de la verdad, aunque
no seamos escuchados con agrado
y nuestro índice de popularidad

vaya menguando por ello. Vivi-
mos en una época en la que el ccóó--
mmoo se dice algo, es más importan-
te que el qquuéé se dice.

Esto comienza con el tema de
la autoridad e inspiración de la
Biblia: ¿Es la Biblia realmente ins-
pirada por Dios, palabra por pala-
bra? ¿Solo ccoonnttiieennee la revelación
divina o eess la revelación de Dios?
¿Es la Escritura infalible solo en
sus afirmaciones sobre la salva-
ción o también en sus afirmacio-
nes históricas y científicas? Ob-
servamos un retroceder en todos
estos temas y debemos tener el
valor de mantenernos firmes en
la verdad de las Sagradas Escritu-
ras, eternas, divinas e inerrantes
en todos los ámbitos.

La influencia de la crítica bí-
blica está aumentando constante-
mente también en el campo
evangélico. Una hermenéutica
sensible a la cultura, la llamada
exégesis contextualizada, tam-
bién le abre la puerta al pensa-
miento crítico bíblico. Allí se in-
tenta distinguir entre el conteni-
do intemporal y la forma de
expresión condicionada por la
época –por ejemplo, en relación
con lo que dice Pablo sobre la
prohibición a las mujeres de en-
señar en la iglesia (1 Timoteo
2:12). La cuestión ya no es si esta
prohibición sigue vigente hoy en
día, sino si sigue siendo algo ofen-
sivo en nuestro contexto cultural
que una mujer enseñe a la con-

¿Tenemos todavía el valor
de confesar sin miedo a
Jesús, la necesidad de su
sacrificio expiatorio y la

palabra de la cruz?
¿Tenemos el valor de
permanecer firmes

en el Señor?
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gregación. Pero ¿quién determina
lo que es contenido intemporal o
forma de expresión condicionada
por el tiempo? La propia Biblia no
hace tal distinción. ¿Qué pasará
en el futuro con las cuestiones de
ética sexual? ¿Deberíamos tam-
bién aprender a hacer la distin-
ción entre sus aspectos intempo-
rales y su práctica condicionada
por el tiempo?

Con palabras altisonantes, la
verdad bíblica es deconstruida
por los llamados post-evangélicos.
Su forma de pensar no es en prin-
cipio nada nuevo: relativiza el
concepto bíblico de la verdad. El
teólogo suizo Roland Hardmeier
comentó este movimiento en la
revista de la Alianza Evangélica
alemana IDEA. Aunque advierte
y ve los peligros, también mues-
tra cierta comprensión por los
post-evangélicos y sus preguntas.
Escribe al respecto:

“El pluralismo posmoderno
corroe el concepto cristiano de la
verdad. 500 años después de la
Reforma, la cuestión de la verdad
del evangelio se plantea con nue-
va urgencia. Pero lo que se nece-
sita es un corazón que escuche y
una mente alerta: las crisis no se
superan erigiendo baluartes, sino
escuchando humildemente los ar-
gumentos de los críticos, estando
dispuestos al cambio y con una
actitud de responsabilidad frente
a las Escrituras”.

Para empezar, el término “hu-
mildad” está fuera de lugar cuan-
do se trata de la verdad bíblica.
Lo que aquí se requiere es reve-
rencia al Señor y a su Palabra, no
humildad ante los planteamientos
críticos contra la Biblia. Por otra
parte, una frase debe encender
de inmediato las luces de alarma:
“Las crisis no se superan erigien-
do baluartes”. En 1 Timoteo
3:15, el apóstol Pablo llama a la
Iglesia “columna y baluarte de la
verdad”. Así, pues, la crisis solo
puede superarse construyendo un
baluarte contra la descomposición
de la verdad divina, y la Iglesia,

como columna de la verdad, la
defiende y la sostiene.

En mayo de 2023 se publicó
una entrevista con Frank Hein-
rich, miembro de la junta directi-
va de la Alianza Evangélica ale-
mana, sobre el tema de la transe-
xualidad. Durante toda la
entrevista evitó asumir una posi-
ción clara frente al tema. En una
respuesta afirmó:

“Según mi interpretación bíbli-
ca, el cambio de sexo no está pre-
visto por Dios. Pero hay que tener
en cuenta que ni siquiera todos los
cristianos parten de los mismos
supuestos bíblicos básicos”.

¿Notamos que se evita una
postura clara? Mi interpretación
es subjetiva; otros cristianos lo
verán de otra manera. Al final de
la entrevista se cita el manda-
miento del amor y se dice que
no tenemos ningún mandato de
juzgar ni de educar a otras perso-
nas según nuestras ideas mora-
les. Es cierto que, como seguido-
res de Jesús, queremos tratar a
todas las personas con amor y
evitar rechazarlas o juzgarlas. Pe-
ro esto nunca puede contrapo-
nerse a la firme afirmación de las
claras verdades bíblicas. Con for-
mulaciones tan biensonantes pe-
ro insidiosas, se ahoga cualquier
posicionamiento claro.

Pablo, en cambio, se alegra de
que los tesalonicenses permanez-
can firmes en el Señor. Recorde-
mos la imagen de un ejército que
se niega a retroceder ante el ata-
que enemigo.

Negarse a retroceder
Pablo nos llama a permanecer

firmes en la verdad. En este con-
texto me preocupa la cuestión de
en qué ámbitos las iglesias evan-
gélicas han comenzado a retroce-
der o incluso ya han abandonado
el campo de batalla en las últimas
décadas.

En la comprensión de la inspi-
ración de las Escrituras aparecen
cada vez más grietas. También la
batalla por el creacionismo es ca-

PPRROOFFEECCÍÍAA  BBÍÍBBLLIICCAAPPRROOFFEECCÍÍAA  BBÍÍBBLLIICCAA

Nuestra prioridad debe ser
el permanecer siempre
cerca de Jesús y de su

Palabra.
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da vez más débil. Para muchas
iglesias, el tema de “creación ver-
sus evolución” ya no es un tema
relevante. A esto se agrega el si-
lencio sobre el aborto y la indife-
rencia frente a la eutanasia, ex-
presado más claramente, el suici-
dio asistido.

Hace unas décadas, la medici-
na alternativa con trasfondo eso-
térico-pagano estaba siendo com-
batida desde la Biblia. Hoy en día,
muchos cristianos ni siquiera
piensan en los trasfondos filosófi-
cos antibíblicos de ciertas terapias
o técnicas místicas y esotéricas de
relajación y meditación. O pense-
mos en la aparición y la influen-
cia del movimiento de la Nueva
Era, del neomarxismo y del femi-
nismo asociado a él. Entre los
años 70 y 90 se escribieron mu-
chos libros que denunciaban es-
tos pensamientos, mientras que
hoy en día cada vez es más co-
mún ver un indiferente encogi-
miento de hombros y una negati-
va al debate.

Además, un campo de batalla
ya casi despejado –y en claro con-
traste con la visión bíblica del
hombre– incluye la técnica de la
dinámica de grupo, también co-

nocida como psiconáutica o psico-
tecnia, que pretende cambiar el
comportamiento, el sistema de
valores y la actitud de los partici-
pantes. En muchos ámbitos cris-
tianos observamos cierto cansan-
cio en vez de un estado de alerta
frente a la psicología y la psicote-
rapia que van tomando el lugar
de la consejería pastoral bíblica.

Entre los campos de batalla
más importantes, me gustaría
mencionar finalmente el mensaje
del evangelio y la propia evangeli-
zación. ¿Cuántas veces tanto las
campañas de evangelización co-
mo nuestros testimonios persona-
les se ven moldeados por un cris-
tianismo tolerante y transigente,
y por una concesión al espíritu de
la época? ¿Tenemos todavía el va-
lor de confesar sin miedo a Jesús,
la necesidad de su sacrificio ex-
piatorio y la palabra de la cruz?
¿Tenemos el valor de permanecer
firmes en el Señor? También aquí
corremos el riesgo de retroceder
bajo la presión espiritual de nues-
tro tiempo.

No estoy propagando ningún
fanatismo cristiano. Nuestra prio-
ridad debe ser el permanecer
siempre cerca de Jesús y de su Pa-

labra. Pero tenemos que recono-
cer dónde corremos el peligro de
dejar las armas, adaptarnos y per-
der nuestro fundamento firme.

En los tiempos actuales tene-
mos que aprender de nuevo a no
fluctuar en nuestra confesión de
Jesús y del evangelio y en la pro-
clamación y defensa de la verdad
bíblica, y negarnos a retroceder,
especialmente cuando aumentan
los ataques. Ya Judas en su carta
tuvo que animar a los cristianos
de entonces a contender “ardien-
temente por la fe que ha sido una
vez dada a los santos”.

El que nos hace firmes
Si nos fijamos en nosotros

mismos, no tenemos la fortaleza
suficiente para resistir ante el
amplio ataque al que estamos ex-
puestos. Por cierto, también
Martín Lutero era consciente de
esto en sus luchas en aquel en-
tonces. Por eso, en su conocido
himno “Castillo fuerte es nues-
tro Dios”, escribió:

“Nuestro valor es nada
aquí, con él todo es perdido;

Mas por nosotros pugna-
rá de Dios el Escogido.

Es muy importante que
mantengamos esta meta

en mente y no nos
dejemos desviar por lo

que sucede en el mundo. 
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Es nuestro Rey Jesús, el
que venció en la cruz,

Señor y Salvador, y sien-
do él solo Dios,

él triunfa en la batalla”.

Pablo se alegró al oír que los
tesalonicenses se mantenían fir-
mes en el Señor a pesar de la
creciente presión. De este modo
también dejó claro en qué con-
sistía esa firmeza: ponían toda su
confianza en el Señor. Se trata de
estar afirmados en la fe verdade-
ra (1 Corintios 16:13) y de re-
vestirse de la armadura espiritual
que Él les ha proporcionado (Efe-
sios 6).

Al final de su vida, el apóstol
Pablo, acusado de crimen de Esta-
do en lo que debió de ser su se-
gundo encarcelamiento, estaba
sentado en un calabozo húmedo y
frío. Sabía que su ministerio y su
vida estaban a punto de llegar a
su fin y que pronto sería ejecuta-
do como mártir. Muchos creyen-
tes también se habían distanciado
de él (2 Timoteo 1:15). Ante esta
severa decepción y, desde un
punto de vista humano, desespe-
rada situación, podemos ver en el
propio Pablo lo que significa man-
tenerse firme en el Señor y negar-
se a retroceder a pesar de todos
los ataques y decepciones. Así
testificó a su hijo espiritual:

“Por lo cual asimismo padezco
esto; pero no me avergüenzo,
porque yo sé a quién he creído, y
estoy seguro que es poderoso pa-
ra guardar mi depósito para aquel
día” (2 Ti. 1:12).

Esta fue la razón segura que
hizo que Pablo se mantuviera fir-
me, incluso en esta última prueba
de su vida. Y es lo que deseo para
nosotros, que seamos y lleguemos
a ser personas que se mantengan
firmes en nuestro tiempo y ante
todos los acontecimientos actua-
les. No porque seamos muy fuer-
tes y podamos poner las manos
en el fuego por nosotros mismos,
sino porque conocemos a Jesús,
que es lo suficientemente podero-

so como para guardar también
nuestro depósito para aquel día.

Si lees atentamente la segunda
carta a Timoteo, notarás que Pa-
blo, al final de su vida, tenía en
mente la eternidad y el reino ce-
lestial. En esto estaba enfocado.
Es muy importante que manten-
gamos esta meta en mente y no
nos dejemos desviar por lo que
sucede en el mundo. Aunque las
luchas aumenten y el ambiente
sea cada vez más sofocante, si
pertenecemos a Jesús, lo mejor
nunca está detrás de nosotros, si-
no siempre por delante.

Los tres soldados japoneses
no abandonaron su puesto hasta
30 años después del final de la
guerra; perseveraron. Esto es no-
table. Pero qué decepción debie-
ron haberse llevado cuando se
dieron cuenta de que todo había
terminado hacía tiempo y, por
tanto, su resistencia había sido
inútil, por no hablar de las injus-
ticias y asesinatos que cometie-
ron durante ese tiempo. En cam-
bio, nosotros podemos saber que
permanecer firmes en el Señor
nunca es en vano, aunque cueste
fuerzas y nos haga sentir solos.
Si nos mantenemos constantes
en nuestro salvador y en su Pala-
bra, seremos llevados siempre en
triunfo en Cristo Jesús, lo cual
hoy es todavía un triunfo invisi-
ble, pero tomará forma visible
cuando Cristo venga. ¡Qué glo-
rioso será aquel momento!

Al comienzo de la Primera
Guerra Mundial, el rápido éxito
esperado de Francia en Alsacia-Lo-
rena no se había podido concretar;
en agosto, la caballería prusiana
fue avistada en las inmediaciones
de París. Las tropas francesas hu-
yeron a su capital para defenderse.
Pero, de repente, las tropas alema-
nas se alejaron y, en un movimien-
to de trincheras, comenzaron a ro-
dear completamente a las france-
sas. Ante la catástrofe que se
avecinaba, el general francés For-
ge dio la legendaria orden del día
a principios de septiembre de
1914: “Mi flanco derecho está ro-
to, el centro vacila, la posición es
excelente, atacaremos”. Efectiva-
mente, en la batalla del Marne, los
franceses consiguieron romper el
cerco alemán y salir de una posi-
ción desesperada –una experien-
cia gráfica que nos anima a mante-
nernos firmes.

Por difícil que sea, no quere-
mos retroceder, sino seguir
constantes en el Señor, en la
confesión de Cristo y de su ver-
dad, en la lucha por la fe entre-
gada una vez por todas a los
santos, porque sabemos que Él
es lo suficientemente poderoso
para guardar el bien que se nos
ha confiado para aquel día. Ha-
gamos lo que está escrito en 1
Corintios 16:13:

“Velad, estad firmes en la fe;
portaos varonilmente, y esforzaos”.

Johannes Pflaum

PPRROOFFEECCÍÍAA  BBÍÍBBLLIICCAAPPRROOFFEECCÍÍAA  BBÍÍBBLLIICCAA
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QUERIDOS AMIGOS DE ISRAEL

Realmente el mundo ha cam-
biado desde el 7 de octubre de
2023. Las atrocidades cometidas
por Hamás en los asentamien-
tos judíos fronterizos con Gaza
son tan escandalosas, tan horri-
bles, que las imágenes filmadas
por los propios terroristas son
insoportables de ver. Pero de-
ben mostrarse y publicitarse en
todo el mundo, para que todos
comprendan lo que es realmen-
te Hamás y nadie pueda sentir
simpatía por este grupo terroris-
ta. Se debe destruir a este grupo
fanático asesino, así como se
derribó al régimen nazi, y cual-
quier simpatía hacia él debe ti-
pificarse como delito. 
El hecho de que Estados Uni-

dos se haya desplazado tan rápi-
damente a Oriente Medio con
sus portaaviones y buques de
guerra demuestra que hay mu-
cho más en juego que Hamás,
pues también está implicado
Irán, país chiíta extremista que
está detrás de Hamás y lo ha for-
talecido con miles de millones
de dólares. 
Lo mismo ocurre con Hezbolá

en el Líbano. Israel teme que
Hezbolá abra un segundo frente
de guerra desde el Líbano, ame-
nazando desde allí de manera
muy seria la seguridad de Israel.
Solo las intimidaciones masivas
de Israel y la presencia de las
fuerzas estadounidenses han im-
pedido, por el momento, que
Hezbolá entre en guerra. 
Para entender lo que está

ocurriendo en Oriente Medio, de-
bemos comprender la política y

estrategia de Irán motivadas por
el islam chií. El liderazgo iraní
está convencido de que el islam
gobernará el mundo. La guerra
entre Irán e Irak bajo Saddam
Hussein duró ocho años. Desde
entonces, Irán ya no participa di-
rectamente en las guerras, sino
que ha creado a los llamados
proxies para que libren sus gue-
rras por él. 
Los hutíes, otro proxy iraní en

Yemen, también dispararon mi-
siles contra Israel, apuntando a
Eilat. Afortunadamente no tuvie-
ron éxito. Los hutíes también li-
bran una guerra contra Arabia
Saudí y han causado graves da-
ños a la industria petrolera de
ese país. Esta es la principal ra-
zón por la que los saudíes están
interesados en una alianza con
Israel, especialmente porque Is-
rael, al igual que ellos hoy en
día, ve a Irán como la mayor
amenaza para la paz mundial. 
Existe el peligro de que los

hutíes bloqueen el estrecho de
Bab-al-Mandab, impidiendo así
la navegación a través del Mar
Rojo y el Canal de Suez. Parece
que Estados Unidos es cons-
ciente de este peligro, ya que se
apresuró a actuar para evitar
una conflagración mundial en
esta crisis. 
Marruecos es el único país

árabe que mantiene una alianza
defensiva con Israel, a pesar de
ser muy recientes las relaciones
diplomáticas entre ambos paí-
ses. ¿A qué se debe? También
hay un importante estrecho cer-
ca de Marruecos, el de Gibraltar.

Irán apoya a los rebeldes del
Frente Polisario en el Sahara Oc-
cidental, que quieren independi-
zarse de Marruecos. Por lo tanto,
Irán también está construyendo
en secreto un proxy en este estre-
cho, una de las rutas marítimas
más importantes, listo para con-
quistar y bloquear el estrecho a
la “hora cero”.
Todo esto parece sombrío,

pero también hay algunos pun-
tos luminosos. El ejército de Is-
rael está integrado, además de
judíos, por árabes musulmanes,
drusos, beduinos y otros, algu-
nos de los cuales ocupan altos
cargos. Algunos de ellos han
perdido la vida en la lucha con-
tra Hamás; pero sus familias ex-
presaron su orgullo por haber
podido contribuir a la lucha
contra esta barbarie inaudita.
Dijeron: “¡Apoyamos esta lucha
hasta la victoria!”.
Repetidamente oímos esta

afirmación en los medios de co-
municación aquí en Israel: “¡Esta
es una guerra de la luz contra la
oscuridad, y la luz prevalecerá!”.
En efecto, estamos viendo se-

ñales de que se acercan las gue-
rras de las que habla la Biblia pa-
ra el final de los tiempos. ¡Que
Dios dé a Su pueblo Israel y a to-
dos los que somos de Él la fuerza
y la firmeza para seguir luchan-
do por Su causa!

Con esta oración en mi cora-
zón les saludo cordialmente des-
de Israel.
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GUERRA EN ISRAEL

¿¿PPOORR  QQUUÉÉ  
AAÚÚNN  NNOO  
EEXXIISSTTEE  UUNN  
EESSTTAADDOO  
PPAALLEESSTTIINNOO??
Los palestinos podrían haber
tenido su propio Estado y paz
ya hace mucho tiempo. 
Por qué no sucedió.

Por Fredi Winkler



Noticias de Israel 15

Para comprender el conflicto
entre Israel y los palestinos, de-
bemos conocer sus raíces históri-
cas y retroceder en la historia.
Existe evidentemente un gran
desconocimiento sobre los ante-
cedentes, porque el conflicto tie-
ne al menos 75 años. Y muchos
toman unilateralmente partido
por los palestinos, a quienes su-
puestamente los judíos les habrí-
an robado su territorio. A conti-
nuación, se presenta un resumen
de los hechos más importantes.

EL MANDATO EXPIRADO

Durante 400 años la región de
Israel, llamada Palestina, estuvo
bajo dominio turco, hasta que
los británicos la conquistaron al
final de la Primera Guerra Mun-
dial, abarcando desde Egipto
hasta el golfo Pérsico. Durante
30 años, Gran Bretaña gobernó la
región bajo el mandato de la Liga
de Naciones.

Cuando el mandato expiró en
1948, surgió la pregunta: ¿Qué de-
bería suceder con el territorio de la
Palestina histórica? ¿Se debe pro-
rrogar el mandato o debe crearse
allí un país independiente?

Se estableció una comisión de
las Naciones Unidas para abordar
la pregunta. Recomendaron no
prorrogar el mandato, porque las

diferencias entre árabes y judíos
eran demasiado grandes. La me-
jor solución sería, por lo tanto, no
crear un país independiente sino
dividir el país en un Estado árabe
y otro judío.

LA NEGATIVA ÁRABE

Los árabes palestinos se opu-
sieron desde el principio a la divi-
sión de la región. Inicialmente,
los judíos también reaccionaron
con reserva. El hombre decisivo
del lado israelí fue David Ben-Gu-
rión, quien vio en la división la
única oportunidad para un Estado
judío. Logró obtener una mayoría
a favor de la división entre los ju-
díos responsables en ese momen-
to. Ahora el desafío era superar el
obstáculo más grande en el cami-
no hacia un Estado judío: obtener
una mayoría de dos tercios en la
ONU, necesaria para el estableci-
miento de ese Estado.

ISRAEL, UNA CREACIÓN
DE LAS NACIONES UNIDAS

Las posibilidades de obtener la
aprobación para la creación de un
Estado judío no eran buenas. Sin
embargo, ocurrió el milagro por-
que era el momento de Dios para
ello. Andréi Gromiko, el delegado

GUERRA EN ISRAEL

Jerusalén 1946: Ceremonia en
memoria de los soldados judíos
que murieron en la Segunda
Guerra Mundial

Soldado israelí 1948
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soviético en las Naciones Unidas,
declaró: “No sería justo que no le
diéramos a los judíos, después de
todo lo que pasaron en la Segunda
Guerra Mundial, su propio Esta-
do”. Muchos Estados satélites so-
viéticos también votaron a favor, lo
que permitió obtener la requerida
mayoría de dos tercios.

EL PLAN DE PARTICIÓN
DE LA ONU PARA PALESTINA

Según el plan de partición de la
ONU, los árabes, al ser más nume-
rosos, habrían recibido la mayor
parte de Palestina, pero no esta-
ban satisfechos con eso, porque
no querían tolerar un Estado judío
al lado de ellos. Dijeron que “NO”.

Esta posición intransigente con-
duciría a la guerra, y eso fue claro
desde el principio para los judíos.

GUERRA POR PALESTINA

El liderazgo árabe-palestino
no podía librar la guerra por sí
solo y se alió con los cuatro Esta-
dos vecinos: Egipto, Siria, Jorda-
nia y Líbano, además de Irak y
Arabia Saudita.

Desde una perspectiva huma-
na, los judíos no tenían ninguna
posibilidad de ganar esa guerra
contra tal abrumadora superiori-
dad. Pero, era el tiempo de Dios, y
¡Dios lo quiso!

El liderazgo palestino estaba
convencido de que el espejismo
de un Estado judío hallaría su fin
en dos semanas como máximo.
Les dijeron a los árabes que vi -
vían en la región que era mejor
que huyeran de ciudades como
Jaffa y Haifa, con población mixta,
porque en la guerra no se podría
distinguir quién era judío y quién
árabe. Muchos palestinos árabes
creyeron esa propaganda, empa-
caron lo esencial, cerraron sus ca-
sas o apartamentos y huyeron a
Líbano, Siria, Jordania o a la Fran-
ja de Gaza controlada por Egipto.

Se les dijo que podrían regresar
con los ejércitos victoriosos, a
más tardar en dos semanas; pero
eso nunca sucedió, fueron enga-
ñados por su propio liderazgo.

¿QUIÉN ES
RESPONSABLE DE LA
TRAGEDIA PALESTINA?

¿Los judíos son responsables?
¡En absoluto! Los palestinos solo
pueden atribuir la culpa a sí mis-
mos y a su propio liderazgo, por-
que nunca quisieron aceptar una
división pacífica de la región. En
cierta medida, se podría atribuir
cierta culpa a los Estados vecinos
y a quienes se aliaron con ellos
en la guerra. Algunos palestinos
culpan a las Naciones Unidas
porque apoyaron la creación de
un Estado judío en Palestina.
Desde la fundación de Israel, la
ONU ha estado ocupada con el
problema palestino. Y los palesti-
nos acusan a los judíos de haber-
les quitado su tierra. Pero al final,
solo pueden culparse a sí mis-
mos por su intransigencia. Querí-
an todo o nada. Desafortunada-
mente, esto sigue siendo igual
entre los extremistas hasta el día
de hoy.

Afortunadamente, los judíos
ganaron la guerra, que duró un
año; y no solo la ganaron, sino que
también mejoraron decididamente
su posición. Nuevamente, solo po-
demos decir: Dios lo quiso, y llegó
el momento del Señor. Israel solo
permitió el regreso de refugiados
palestinos en casos excepcionales,
de lo contrario, habría sido un sui-
cidio nacional.

LA CREACIÓN DEL
ESTADO JUDÍO DE ISRAEL

Después de la Guerra de Inde-
pendencia en 1949, cuando se lo-
gró un alto al fuego con los Esta-
dos vecinos, se estableció el Esta-
do de Israel dentro de las

GUERRA EN ISRAEL

David Ben-Gurion lee la Declaración
de Independencia, 1948

Un zapatero judío y un árabe
en Israel 1949
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fronteras acordadas en el armisti-
cio, con Jerusalén como capital.

En medio de todo esto, surge
la pregunta: ¿Qué habría sucedi-
do si los árabes hubieran ganado
la guerra? ¿Habría surgido un Es-
tado palestino? Muy probable-
mente no. Los Estados vecinos
que participaron en la guerra no
tenían la intención de establecer
un Estado palestino; cada uno de
ellos quería conquistar la mayor
porción posible de terreno para sí
mismos. En caso de victoria, pro-
bablemente se habría desatado
una guerra entre ellos por la dis-
tribución del botín. En 1949, los
palestinos podrían haber fundado
su Estado en la Ribera Occidental
y en la Franja de Gaza, pero no
fueron capaces y prefirieron se-
guir viviendo bajo dominio jorda-
no y egipcio respectivamente.

EL RECHAZO A ISRAEL
CONTINÚA

Para el mundo árabe que ro -
deaba a Israel, el Estado judío era
un cuerpo extraño. Lo veían más
bien como un tumor maligno que
debía ser eliminado. El rechazo a
Israel se volvía cada vez más
agresivo, y en 1967, Israel observó
cómo se preparaban masivas ope-

raciones militares del lado árabe.
Israel pensó: la mejor defensa es
un buen ataque, y así comenzó la
famosa Guerra de los Seis Días,
en la cual Israel logró una victoria
casi increíble sobre Egipto, Jorda-
nia y Siria. Israel conquistó toda
la península del Sinaí, la Ribera
Occidental controlada por Jorda-
nia, y el Golán controlado por Si-
ria. Esta victoria impresionante
fue una gran vergüenza para los
países árabes vecinos, especial-
mente para Egipto, que no podía
permitir que esto quedara así;
planeaban en secreto vengarse.

LA GUERRA DEL 
YOM KIPPUR

Solo seis años después, llegó
la venganza. Aunque Israel fue
advertido de una próxima guerra
desde varias fuentes, no tomó las
advertencias lo suficientemente
en serio. La contundente victoria
en la Guerra de los Seis Días con-
tra los vecinos árabes se les había
subido a la cabeza a los líderes
israelíes y simplemente no creían
que los árabes fueran capaces de
algo así. El famoso servicio de in-
teligencia israelí, el Mossad, falló
por completo. Afortunadamente,
Jordania optó por no participar en

la guerra contra Israel. El Día del
Yom Kippur, cuando casi todos
los soldados estaban de licencia,
Israel fue atacado simultánea-
mente desde el norte y el sur. Se
produjeron las mayores batallas
de tanques de la era moderna,
contra Egipto, junto al Canal de
Suez y contra Siria en los Altos de
Golán. Esta vez, Israel no logró
una victoria real; la situación ter-
minó más bien en un empate. Si
Estados Unidos no hubiera ayuda-
do a Israel con suministros de ar-
mas y municiones, el resultado de
la guerra habría sido muy difícil
para Israel. Egipto había restaura-
do su honor, lo cual era muy im-
portante para ese país.

Con la Guerra del Yom Kippur
comenzó la dependencia de Israel
de Estados Unidos. Y como resul-
tado, Egipto y más tarde Jordania
hicieron las paces con Israel, con
la mediación de Estados Unidos.
Esto significó que reconocieron al
Estado de Israel, algo impensable
para los extremistas. El presidente
de Egipto, A. Sadat, quién firmó la
paz con Israel, fue asesinado más
tarde por un extremista por esa
misma razón. Sin embargo, objeti-
vamente, debe reconocerse que
entre los israelíes también hay ex-
tremistas. El primer ministro israe-
lí, Itzhak Rabin, fue asesinado por
un extremista judío porque quería
hacer la paz con los palestinos.

EL PROCESO DE PAZ
CON LOS PALESTINOS
BAJO LA MEDIACIÓN DE
ESTADOS UNIDOS

El proceso de paz con los pa-
lestinos comenzó en 1978 con los
llamados Acuerdos de Camp Da-
vid, en los cuales intervinieron los
presidentes Jimmy Carter de
EE.UU, Sadat de Egipto y Beguín
de Israel. Luego, en la década del
1990, siguieron los llamados
Acuerdos de Oslo bajo el primer
ministro israelí Itzhak Rabin. Sin
embargo, el proceso de paz plani-

GUERRA EN ISRAEL

Soldados de las FDI en un jeep militar, Sinaí 1972
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ficado se estancó, principalmente
porque los palestinos no cumplie-
ron con su parte para avanzar en
el proceso.

SE FORMA LA
RESISTENCIA Y LA
OPOSICIÓN

Para los extremistas del lado
palestino, un verdadero acuerdo
de paz con Israel era como una
traición, porque implicaba el reco-
nocimiento de la nación hebrea.
Esta fue también la razón por la
cual Yaser Arafat, llegado el mo-
mento, no firmó el acuerdo con
Ehud Barak. Firmarlo hubiera sig-
nificado que ya no sería el héroe
nacional palestino para los extre-
mistas, sino un traidor a la causa
palestina. Con la llegada de Jomei-
ni al poder en Irán, los palestinos
extremistas obtuvieron un podero-
so defensor. Desde entonces, los
líderes iraníes proclaman que Is-
rael no tiene derecho a existir. Su
expresidente, Mahmud Ahmadine-
jad, dijo dos veces en el podio de
las Naciones Unidas que Israel no
tiene legitimidad y que el Estado

judío debe ser destruido. El mun-
do escuchó esta audacia y siguió
adelante con su rutina, sin tomar
medidas reales en contra.

Irán se convirtió en el líder de
la oposición contra Israel y el prin-
cipal patrocinador de Hamás en
Gaza. Hoy, Israel lucha contra el
terrorismo estatal promovido des-
caradamente por Irán y motivado
por el islam.

EL PROBLEMA DE LOS
REFUGIADOS PALESTINOS

Se crearon nuevas organiza-
ciones de la ONU exclusivamente
para resolver el problema de los
refugiados palestinos. Sin em-
bargo, en este momento, es in-
evitable notar que estas organi-
zaciones existen más bien para
perpetuar el problema de los re-
fugiados palestinos que para re-
solverlo. Ha habido muchos pro-
blemas de refugiados en el mun-
do y se han resuelto. Por
ejemplo, al finalizar la Segunda
Guerra Mundial, hubo cerca de 15
millones de refugiados alemanes
que fueron desplazados de los

territorios orientales que Alema-
nia perdió en la guerra. A nadie
en Alemania hoy en día se le ocu-
rriría reclamar esos antiguos te-
rritorios, porque todos compren-
den cómo se perdieron. Alema-
nia inició la guerra y la perdió.
Todos saben que se deben asu-
mir las consecuencias.

¿Y qué pasa con los palesti-
nos? Iniciaron la guerra y la per-
dieron. Sin embargo, muchos de
ellos no quieren ni reconocer ni
asumir las consecuencias.

EL COMPONENTE
RELIGIOSO DEL CONFLICTO
PALESTINO

En Jerusalén se encuentra el
tercer lugar más sagrado del islam.
El conflicto palestino hoy en día ya
no es simplemente una disputa en-
tre los palestinos e Israel. Los pa-
lestinos han logrado convertir el
conflicto en un problema panislá-
mico. No solo Israel se ve amena-
zado por la postura radical contra
él por parte de Irán, sino también
todos los Estados islámicos mode-
rados se sienten cada vez más en
la mira de Irán, especialmente

GUERRA EN ISRAEL

“Alaben al Señor, mi roca. Él entrena mis manos para la guerra y da 
destreza a mis dedos para la batalla”. Salmo 144:1
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Egipto y Jordania, que han firmado
la paz con Israel. Para los musul-
manes radicales, esos moderados
son traidores a la causa panislámi-
ca, que busca liberar los lugares
sagrados del islam en Jerusalén de
los ocupantes judíos.

EL MUNDO ISLÁMICO
SE DIVIDE

Hoy en día, incluso Arabia Sau-
dita y los Estados del Golfo se
sienten amenazados por Irán. A
raíz de esta preocupación, surgie-
ron los llamados “Acuerdos de
Abraham” entre Israel y varios Es-
tados árabes. Muchos de los paí-
ses árabes más moderados de hoy
en día han reconocido que Israel
está haciendo lo correcto al en-
frentar la amenaza de Irán. Lo que
hace no mucho tiempo se consi-
deraba imposible está sucedien-
do: Israel se está aliando con paí-
ses islámicos contra la amenaza
proveniente de Irán.

¿POR QUÉ
INVIERTEN TANTO LOS
ESTADOS UNIDOS EN
ISRAEL?

Los Estados Unidos sa-
ben que Israel es el único
aliado confiable en el Me-
dio Oriente. ¿Cuántos miles
de millones han invertido
los Estados Unidos en Irak y
Afganistán? ¿Y qué han lo-
grado al final? Casi nada.
Por el contrario, fortaleció
aún más el frente de recha-
zo. Hoy vemos cómo se abre
una brecha en el mundo is-
lámico, entre musulmanes
moderados y radicales. Una

brecha que se extiende hasta Euro-
pa y los Estados Unidos, y a todos
los lugares adónde emigran musul-
manes. El fantasma de un conflicto
global se vislumbra en el horizonte
de los acontecimientos mundiales.
Estados Unidos intenta prevenirlo.
La pregunta es: ¿cuánto tiempo
más lograrán hacerlo?

¿POR QUÉ LOS
MUSULMANES NO
EMIGRAN A PAÍSES
ISLÁMICOS?

Existen 22 países árabes islá-
micos y al menos la misma canti-
dad de países musulmanes no
árabes. ¿Por qué los refugiados
musulmanes no son acogidos
por esos países? ¿Y por qué los
musulmanes no se mudan allí?
Porque generalmente no son
bienvenidos en otros países mu-
sulmanes y, por lo tanto, prefie-
ren el Occidente libre. Sin embar-
go, sus corazones siguen aferra-
dos a las tradiciones y al

pensamiento radical de sus paí-
ses de origen. Y esto se convierte
cada vez más en un problema pa-
ra el mundo occidental.

¿QUÉ PASARÁ 
CON GAZA?

Después de los terribles crí-
menes cometidos por Hamás el 7
de octubre de 2023 en los asen-
tamientos judíos cerca de la
Franja de Gaza, Israel se dio
cuenta de que debe acabar de
una vez por todas con el mons-
truo llamado Hamás. Pero inclu-
so si tiene éxito, debemos tener
en cuenta que la amenaza de
Irán y del resto del mundo islá-
mico radical y extremista seguirá
existiendo para Israel. Esta ame-
naza también se está convirtien-
do cada vez más en una amena-
za mundial. La única consola-
ción que nos queda es el hecho
de que nada sucede sin el per-
miso de Dios. Él, el Juez de toda
la Tierra, tiene la última palabra.

GUERRA EN ISRAEL

Los palestinos iniciaron la guerra y la perdieron. Sin embargo, 
muchos de ellos no quieren ni reconocer ni asumir las consecuencias.

En estos libros aprenderemos mucho de los antecedentes de la historia del pueblo de Israel.
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El 7 de octubre de 2023 cambió a
Israel. Hamás, que ha controlado la
Franja de Gaza desde 2005, inició
una guerra devastadora contra Is-
rael. Este evento, que ya ha cambia-
do fundamentalmente a Israel, trae-
rá más cambios, porque la guerra no
solo afecta a las partes en conflicto,
sino también a todos los que escu-
chan de ella.

Israel nació en una guerra difícil
en 1948, la que se conoce como la
Guerra de Independencia. Israel
triunfó contra todas las adversida-
des. En ese momento, no fue Occi-
dente el mayor aliado o amigo de Is-
rael, sino que la principal ayuda pro-
vino de Europa del Este a través de
armas que fueron contrabandeadas
a Israel. Los primeros aviones, por
ejemplo, vinieron de la entonces
Checoslovaquia, no de los Estados
Unidos como hoy.

En los primeros años, Francia fue
el protector militar de Israel. Bajo la
influencia de Marcel Dessault, Fran-
cia suministró a Israel aviones Mira-
ge y otro equipo militar, que aumen-
tó después de la Operación Kadesh
y la Guerra del Sinaí. Pero a pesar de
esta ayuda, Israel estuvo bajo la pre-
sión tanto de Occidente como de

Oriente, y de las Naciones Unidas
desde el principio.

A lo largo de los años, Israel ex-
perimentó varios conflictos más: la
Guerra de los Seis Días, la Guerra
de Desgaste de Yom Kippur, Líbano
I y II. Al mismo tiempo, Israel en-
frentó la primera y segunda Intifa-
da. Además de todas las guerras,
Israel logró transformar una región
rezagada y subdesarrollada en un
país altamente desarrollado y avan-
zado, líder en tecnología. Se des-
arrolló una relación más profunda
con los Estados Unidos y una espe-
cie de “amor-odio” con Europa y el
resto de Occidente.

Todo esto dejó sus huellas en Is-
rael, y las cicatrices aún son visibles
hoy. El problema de Judea y Samaria
surgió de la Guerra de los Seis Días.
Tras la paz con Egipto vino la eva-
cuación de toda la península del Si-
naí. Del primer conflicto con Líbano,
Israel aprendió que la vida de sus
soldados era más valiosa que las ga-
nancias territoriales. Israel comenzó
a invertir más en defensa, desarrolló
el sistema de defensa Arrow, luego
David’s Sling y finalmente el sistema
Iron Dome, cuando Hamás comenzó
a disparar cohetes desde Gaza.

Israel se vio obligado a intervenir
militarmente una y otra vez, princi-
palmente en la Franja de Gaza, pero
también en el Líbano, y en Judea y
Samaria. Como resultado, Israel se
volvió de alguna manera adicto a
una “paz ilusoria” y fue tolerante en
muchos aspectos. Pospuso la bús-
queda de una solución para el con-
flicto israelí-palestino, surgido de la
Guerra de los Seis Días. Aunque hu-
bo muchos intentos, nunca se llegó
a una solución, porque ambas par-
tes no estaban realmente dispues-
tas a pagar el precio. La paz debe te-
ner dos partes dispuestas a pagar
un precio por ella.

En la víspera de la actual guerra,
había una relativa calma en la fronte-
ra libanesa, en la siria, y en Judea y
Samaria, debido a su dependencia
económica de Israel. Gracias a Iron
Dome, se pudo reducir el número de
víctimas en el conflicto con Gaza. Esta
aparente calma reveló una serie de
otros problemas en Israel. Una dispu-
ta latente en la sociedad israelí alcan-
zó su punto álgido: la polarización en-
tre religiosos y seculares, entre iz-
quierda y derecha, manifestaciones a
favor y en contra de reformas de dere-
cha, y mucho más. Esta situación lle-

UUnn  ccrruuddoo  
ddeessppeerrttaarr
ppaarraa  IIssrraaeell
Cómo la arrogancia y el deseo
de paz hicieron posible el
ataque terrorista de Hamas.

Por Ariel Winkler



vó a que Israel olvidara su entorno y
actuara como un conductor ebrio que,
a pesar de todos los peligros inmi-
nentes, sigue conduciendo.

En Israel se ha hablado durante
años sobre el peligro del fortaleci-
miento de Hamás en Gaza, en Judea y
Samaria, y sobre el peligro de que
Irán se acerque a las fronteras de Is-
rael en Siria y el Líbano. Muchos ad-
virtieron que los enemigos de Israel
observarían con alegría la división del
pueblo, y también hubo quienes ad-
virtieron que el ejército no estaba pre-
parado y carecía de equipo. Pero todo
eso fue ignorado porque para Israel,
el deseo de paz era más fuerte.

El desencanto de Israel es dolo-
roso y difícil. El precio de este des-
encanto incluye más de 1,400 asesi-
nados y otros secuestrados (no pri-
sioneros de guerra) como resultado
del brutal ataque de los terroristas
de Hamás. Niños fueron asesinados
ante los ojos de sus padres y perso-
nas desarmadas e indefensas fueron
muertas brutalmente solo porque
eran judíos. Los asesinos se jactaron
con orgullo de sus acciones frente a
sus familias y la gente de Gaza. A su
vez, la gente en Gaza aplaudió y elo-
gió los actos atroces. No hubo voz
pública palestina que expresara ho-
rror por estos crímenes, en su lugar
hubo aprobación o reconocimiento
tácito. Hasta hoy es difícil encontrar
entre los palestinos en Gaza, e inclu-
so en Judea y Samaria, a quienes
condenen a Hamas.

Israel despertó como un león ru-
giente, rodeado por hienas, y entró
en guerra para liberar a los rehenes
y erradicar a Hamás de la faz del pla-
neta. Hamás representa, a los ojos
del pueblo judío, el mal absoluto, el
mal cuyo deseo es exterminar al
pueblo judío. El mismo mal que fue
representado por los nazis en la Se-
gunda Guerra Mundial y que se des-
cribe en la Biblia con Amalec y el
malvado Hamán. Ataca a los débiles
e indefensos, pero su objetivo es
destruir al pueblo judío.

Por el momento, Israel ha dejado
de lado las diferencias entre dere-
cha e izquierda y se ha unido contra

un enemigo cruel. El debate entre ju-
díos religiosos y seculares desapare-
ció cuando fueron llamados juntos
al servicio de reserva. La reforma le-
gal y constitucional se detuvo, y las
manifestaciones cesaron. Todos los
recursos invertidos en la disputa in-
terna se utilizaron para fortalecer al
ejército. Todas las asociaciones cre-
adas para defender uno u otro lado
se unieron para apoyar los esfuerzos
de guerra.

Todas las señales de advertencia
ignoradas a lo largo de los años,
cuando Israel estaba ciego por su
gran deseo de paz, se convirtieron en
frentes de guerra. Un frente en el sur
contra Hamás es el primero y más evi-
dente, el segundo es contra el fortale-
cimiento de las organizaciones terro-
ristas en Judea y Samaria. El tercero
es contra Hezbolá en el norte, el cuar-
to contra Irán y sus representantes en
Siria e Irak, y finalmente, contra los
hutíes de Yemen.

Otro punto de desencanto se re-
fiere al orgullo de Israel, a sus lo-
gros, a la paz, al éxito y a la econo-
mía estable en comparación con sus
vecinos en Jordania, Líbano, Siria y
Egipto. Esto ha dado a los israelíes
la sensación de ser invencibles. Mi-
raron a la sociedad árabe, especial-
mente a sus vecinos, con un senti-
miento de superioridad. Este senti-
miento ya existía antes de la Guerra
de Yom Kippur en 1973. Pero esta
vez, el desencanto resultó ser espe-
cialmente doloroso. El ataque no
provenía de un país con un ejército
regular y los recursos necesarios, si-
no de una organización terrorista lo-
cal. Tan grande como era el orgullo,
así de grande es la caída.

El desencanto de Israel también
debería ser una advertencia para
nosotros. Debemos ver la realidad
tal como es. Debemos ver la situa-
ción a la luz de la Palabra de Dios.

En primer lugar, es importante
recordar que el pueblo de Israel es el
pueblo elegido. Dios escogió a Israel
por elección soberana, no porque
fuera mejor que los demás: “No por
ser vosotros más que todos los pue-
blos os ha querido Jehová y os ha

escogido, pues vosotros erais el
más insignificante de todos los pue-
blos” (Deuteronomio 7:6-8). Dios
usó a Israel para mostrar su volun-
tad y plan para el mundo a través de
la historia del Antiguo Testamento y
mediante los profetas y promesas. Y
al cumplirse las promesas a Israel,
sabemos que Dios también cumplirá
sus promesas para la Iglesia. Dios le
dio a su pueblo la promesa: “Bende-
ciré a los que te bendigan, Y al que
te maldiga, maldeciré” (Génesis
12:3; NBLA), y por eso estamos del la-
do de Israel.

Dado que Israel es el pueblo ele-
gido de Dios, debemos considerar
su situación a la luz de este hecho.
Los ataques a Israel y los llamados a
su destrucción son ataques de sata-
nás contra el pueblo de Dios. Así co-
mo el diablo atacó a Adán y Eva en
el Jardín del Edén, o a Job y Jesús
cuando caminaba por la Tierra, tam-
bién ataca a Israel. La destrucción
de Israel sería una victoria de sata-
nás, ya que Dios no habría cumplido
su promesa a Israel. Por lo tanto,
cualquier ataque a Israel con el obje-
tivo de destruirlo es también un ata-
que diabólico contra Dios.

De manera similar, los ataques
antisemitas a los judíos en todo el
mundo reflejan este espíritu. Es el
espíritu del Maligno que incita a las
personas a destruir al pueblo judío.
El espíritu desde abajo lucha contra
Dios y su plan para salvar al mundo.

Debemos ver cómo se desarrolla
esta guerra espiritual ante nuestros
ojos. Debemos mirar más allá de la
crueldad de los terroristas de Hamás,
más allá de la arrogancia del pueblo
de Israel, y debemos ver el mundo a
través de los ojos de Dios cuando ob-
servamos el ataque a Israel.

También debemos mirar a Israel
con los ojos de Jesús; Él lo ama tan-
to que dio su vida por su pueblo (Ro-
manos 1:16). Descendió del Cielo y
vivió entre ellos, siendo rechazado
(Juan 1:11). Son el pueblo elegido
que rechaza a su Redentor, pero aun
así son el pueblo con el que Dios to-
davía tiene un plan. Por lo tanto, de-
bemos amar como él ama.

BIBLIA
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El jueves 9 de noviembre de
2023, una escuela en Eilat resultó
dañada por una explosión. Ini-
cialmente se informó que la ex-
plosión se debía a un problema
con un gasoducto, pero más tarde
se descubrió que fue causada por
un ataque de un vehículo aéreo
no tripulado (UAV). La explica-
ción más lógica fue que el dron
provenía de Yemen. Los hutíes en
Yemen fueron equipados con ar-
mas por Irán, incluyendo cohetes,
drones y más. Han acumulado ex-
periencia en su guerra contra los
sauditas desde 2015.

Días después, se descubrió
que el dron no provenía de Ye-
men, sino que se lanzó desde Si-
ria. Cruzó Jordania, ingresó a Is-
rael y alcanzó Eilat. En respuesta,
se aceleró el desarrollo del pro-
yecto "Tal Shamayim". Este pro-
yecto consiste en un globo lanza-
do hace varios años que rastrea
cohetes para advertir sobre ellos.

Cualquiera que visitara el norte
de Israel podía estar seguro de ver
este globo. Es un sistema desarro-
llado en colaboración con Estados
Unidos para monitorear el espa-
cio aéreo israelí y sus alrededo-
res; su alcance incluso se extien-
de más allá de Irán, advirtiendo
sobre lanzamientos de cohetes y
drones desde la distancia.

El sistema fue oficialmente
puesto en funcionamiento en no-
viembre de 2021 y dedicado en
marzo de 2022. Sin embargo, pron-
to fue retirado debido a las condi-
ciones climáticas. Vientos fuertes y
cables golpearon el globo, y dejó
de utilizarse. Después del ataque a
Eilat, las FDI decidieron acelerar el
reentrenamiento del sistema, con
la esperanza de que pronto esté
nuevamente operativo y capaz de
proporcionar la advertencia nece-
saria a Israel.

AN

Ataques
con

cohetes 
Fue a las 6:30 de la mañana del

7 de octubre cuando las sirenas so-
naron en el sur de Israel, advirtien-
do de ataques con cohetes. Fue in-
usual que la alarma se activara pa-
ra muchos lugares al mismo
tiempo, no solo para la región fron-
teriza inmediata y la ciudad de Sde-
rot, sino también tierra adentro
hasta Beer Sheva, a más de 80 kiló-
metros de la Franja de Gaza. Tam-
bién se vieron afectadas las regio-
nes costeras de Ashkelon y Ashdod.
Cientos de miles de israelíes tuvie-
ron que refugiarse en refugios an-
tiaéreos; otros no tuvieron más op-
ción que buscar refugio en pasillos.
A pesar de los numerosos ataques,
en pocas horas, en las cuales los ci-
viles israelíes fueron bombardea-
dos con miles de morteros y cohe-
tes, el sistema de defensa antimisi-
les Cúpula de Hierro funcionó de
manera excelente. Sin embargo,
hubo muertes y heridos, especial-
mente entre la población beduina
del desierto del Néguev, que vive
dispersa y, por lo tanto, no recibe
advertencias. Además, en el Né-
guev hay escasez de refugios. Esa
mañana, seis niños beduinos de
entre 5 y 15 años, así como varios
adultos, murieron por el bombar-
deo de cohetes de Hamás.

AN

PPrrooyyeeccttoo  
""TTaall  SShhaammaayyiimm""  
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Se advirtió a los israelíes que solo
realizaran viajes al extranjero absolu-
tamente necesarios y que aseguraran
que su identidad israelí no fuera reco-
nocible. De hecho, hay amenazas de
todas las organizaciones terroristas
palestinas y árabes. No solo se dirigen
contra los israelíes: los judíos que vi-
ven en el extranjero se están convir-
tiendo cada vez más en blanco de ra-
dicales musulmanes y activistas pro-
palestinos. No cesan las marcaciones
con la estrella de David en las vivien-
das judías, las profanaciones de ce-
menterios y otras instalaciones comu-

nitarias judías. En este momento, hay
cada vez más ataques a judíos, y tam-
bién los amigos de Israel se ven afec-
tados; el miedo se extiende y con ra-
zón. Sin embargo, las autoridades per-
miten manifestaciones con llamados
de odio, no hacen nada cuando se
anuncia públicamente dónde están
activos los judíos, por lo que se con-
vierten en un blanco fácil. Los judíos
en Alemania han dicho que sus hijos
ya no se atreven a visitar sus escuelas
judías y clubes deportivos. Esto ocurre
en muchos países. 

AN

ARTICULOS BREVES

LLAA  OONNUU  FFIINNAALLMMEENNTTEE  
LLLLAAMMÓÓ  AA  IINNVVEESSTTIIGGAARR  
LLAASS  VVIIOOLLAACCIIOONNEESS

CCOOMMEETTIIDDOOSS  PPOORR  HHAAMMAASS  
EELL  77  DDEE  OOCCTTUUBBRREE

El Secretario General de la ONU, An-
tonio Guterres, rompió su silencio, más
de 50 días después del ataque terrorista
del 7 de octubre, diciendo que dichos
informes deben ser investigados. "Hay
numerosos informes de violencia sexual
durante los aborrecibles actos de terror
de Hamas el 7 de octubre que deben ser
investigados y enjuiciados enérgica-
mente", escribió Guterres en X (Twitter).
"La violencia de género debe ser conde-
nada. En cualquier momento. En cual-
quier lugar". El tuit fue más allá de co-
mentarios similares que hizo unas ho-
ras antes durante una sesión
informativa ante el Consejo de Seguri-
dad de la ONU, que no mencionó a Ha-
mas ni al terrorismo y calificó las accio-
nes del 7 de octubre simplemente como
"los ataques". El embajador de Israel
ante la ONU, Gilad Erdan, criticó a Gute-
rres por tardar casi ocho semanas en
hablar sobre las acusaciones. "Las pala-
bras del Secretario General solo resaltan
el hecho de que cuando se trata de mu-
jeres israelíes, la violencia sexual que
ha sido demostrada por las autoridades
estatales aún necesita ser 'investiga-
da'", escribió Erdan. "Para él, cuando se
trata de mujeres israelíes, se pueden
poner en duda los hechos y esperar 55
días para pedir a un grupo de descono-
cidos que realice una 'investigación'". 

Funcionarios israelíes han estado
furiosos con los grupos globales de de-
rechos humanos y grupos activistas de
mujeres que han descartado consisten-
temente pruebas y testimonios sobre
los crímenes de abuso sexual perpetra-
dos durante el ataque de Hamas en el
sur de Israel. Los comentarios de Gute-
rres se produjeron días después de que
la oficina de asuntos de mujeres de la
ONU fuera criticada por publicar y luego
eliminar, una condena de "los brutales
ataques de Hamas el 7 de octubre".

TIMES OF ISRAEL

Ola de Antisemitismo
en todo el Mundo

El primer ministro israelí, Benjamin
Netanyahu, habló con el presidente elec-
to de Argentina, Javier Milei, y le agrade-
ció por su intención de trasladar la emba-
jada de Argentina a Jerusalén. El econo-
mista libertario había afirmado durante
la campaña electoral que tenía la inten-
ción de trasladar la embajada del país a
Jerusalén. Solo unos pocos países tienen
sus embajadas en Israel en Jerusalén,
mientras que la mayoría mantiene repre-
sentación diplomática en el centro econó-
mico de Tel Aviv. Algunos consideran esta

decisión como controversial, ya que el es-
tatus de Jerusalén es uno de los mayores
obstáculos para alcanzar un acuerdo en-
tre Israel y los palestinos. 
Israel considera toda la ciudad como su
capital eterna e indivisible. Los palesti-
nos desean que Jerusalén Este sea la ca-
pital de su futuro estado. La comunidad
internacional no reconoce la soberanía is-
raelí sobre toda la ciudad y sostiene que
el estatus de Jerusalén debe resolverse
mediante negociaciones.

JERUSALEM POST

Itamar Ben-Gvir

ISRAEL AGRADECE A JAVIER MILEI POR SU PROMESA DE
TRASLADAR LA EMBAJADA DE ARGENTINA A JERUSALÉN
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Todo es de Dios, todo es por
Dios y todo ha sido creado para
Dios. Todo, lo que es, respira, exis-
te, se basa en Él y es a través de Él.
Dios existe en sí mismo; en todo se
basta a sí mismo. Por lo tanto, nos-
otros los humanos tenemos plena
suficiencia solo en Él. ¿Qué signifi-
can para nosotros estas realidades
atemporales, eternas?

Muy por encima de todo
Cuando intentamos describir al

Señor, decimos, por ejemplo, que
Dios es eterno. Antes de que exis-
tiera el principio de todo lo creado,
ya existía el Padre, pues su existen-
cia no conoce principio (Génesis
1:1). Lo mismo podemos afirmar
del Hijo, Jesucristo (Juan 1:1). Pero
¿significa el término “eterno” sim-
plemente que Dios es infinito? No,
sino que ciertamente implica mu-
cho, mucho más.

El Salmo 90 es probablemente
el más antiguo. En él colisionan las
realidades de Dios y las del hom-
bre. Moisés describe aquí la breve-
dad de la vida humana, posible-
mente bajo la impresión que causa
el ver envejecer y fallecer a toda
una generación durante los cua-
renta años de peregrinación por el
desierto del Sinaí (Números 14:29-
35). La muerte y el desgaste nos
muestran que el hombre es pasaje-
ro. Frente a él está el Dios eterno.

El título del Salmo 90 es “Ora-
ción de Moisés, varón de Dios”. Lee-
mos en los dos primeros versículos:
“Señor, tú nos has sido refugio de
generación en generación. Antes
que naciesen los montes y formases
la tierra y el mundo, desde el siglo y
hasta el siglo, tú eres Dios”.

El versículo 2 nos lleva al tiempo
antes de que Dios hiciera la Tierra;
y luego dice: “desde la eternidad y
hasta la eternidad, tú eres Dios”
(LBLA). La raíz de la palabra “eterni-
dad” es la palabra “era” (época, eta-
pa, NdelT); podríamos decir enton-
ces también: “de era en era, tú eres
Dios”. El que hizo todas las cosas y
a quien todas ellas le pertenecen,
creó también el tiempo y las eras.

Todo le está sometido —Dios existía
antes de que existiera el tiempo.
Desde antes de la fundación del
mundo hasta la consumación, go-
bierna sobre todo y sobre todas las
eras (cf. 1 Timoteo 1:17). La consu-
mación será cuando Dios sea todo
en todos (1 Corintios 15:28). 

Cuando decimos que el Señor
es infinito, por supuesto que es
cierto; pero para explicar qué es
“eterno” nos damos cuenta de que
esta definición dista mucho de ser
suficiente. Dios está por encima
del concepto de infinitud, pues es-
te contiene el concepto “tiempo”,

aunque sea uno que no termina.
Es, pues, corto de “alcance”. 

En el “presente siglo malo”, en
el “día malo”, Satanás es el dios de
este mundo (cf. 2 Corintios 4:4). Es
el príncipe de este planeta, que cie-
ga el entendimiento de las perso-
nas. Pero Dios está por encima del
diablo y de todos los siglos. Tam-
bién está por encima de nosotros,
nuestras luchas y preocupaciones,
de modo que todas las compara-
ciones humanas se quedan siem-
pre cortas.

Eternamente en el ahora
Una idea elemental es que Dios,

que no tiene pasado ni futuro, está
aquí y allí al mismo tiempo. Y por-
que está fuera de todo lo temporal
y creado, el Salmo 139 nos habla de
cómo es Él, diciendo: “Detrás y de-
lante me rodeaste, Y sobre mí pu-
siste tu mano (...) ¿A dónde me iré
de tu Espíritu? ¿Y a dónde huiré de
tu presencia? Si subiere a los cie-
los, allí estás tú; Y si en el Seol hi-

ciere mi estrado, he aquí, allí tú es-
tás” (vv. 5.7-8).

Él está en todas partes al mismo
tiempo, por eso Jesús pudo decir a
sus discípulos: “Yo estoy con vos-
otros todos los días, hasta el fin del
mundo”. Este es nuestro Dios.
Nunca estamos solos, sean grandes
o pequeñas las necesidades y los
problemas. El Señor está en todas
partes, siempre en el ahora; Él
siempre es el mismo y no hay nada
que lo pueda limitar.

Un joven resbaló con su moto
en la carretera y se estrelló contra
un árbol. Quedó parapléjico, sin
poder mover los brazos ni las pier-
nas, atado de por vida a su silla de
ruedas. Empezó a maldecir a Dios,
no quería saber nada más de Él.
Incluso luchaba con pensamientos
suicidas. Pero poco a poco fue sa-
liendo de las tinieblas, y empezó a
pintar cuadros con la boca. Uno de
estos cuadros llamó especialmente
la atención de un visitante; tenía
la inscripción: “Estoy contigo has-
ta el fin de este tiempo”. En su
amargura, este joven se había da-
do cuenta por fin de que Dios esta-
ba presente. El Eterno siempre es-
tá en el ahora. 

El tiempo comienza con la crea-
ción, pero Dios, a quien pertenece-
mos, está por encima del tiempo.
Todos los conceptos de tiempo que
aparecen en la Biblia son huma-
nos. Pero dice de Dios Apocalipsis
4:8 que Él es “el que era, el que
es…” (lo cual de alguna manera to-
davía logramos entender), pero
luego añade: “…y el que ha de ve-
nir”. Era, es, está por venir —es
eternamente presente. Con el Se-
ñor, todo es simultáneo.

Los seres humanos cambiamos
con los años. Nos volvemos más
ansiosos y nerviosos, más frágiles.
Además, tenemos nuestros cam-
bios de humor, por lo que podemos
ser imprevisibles, y con Dios es di-
ferente: Él no cambia (Hebreos
13:8). Cuando oramos, no reaccio-
na caprichosamente; tampoco co-
noce el estrés, siempre tiene tiem-
po para ti y para mí. 

Dios está por encima del
concepto de infinitud, pues
este contiene el concepto
“tiempo”, aunque sea uno

que no termina.
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Impulsado por el tiempo
El Salmo 90:5-10 ofrece varias

comparaciones de lo efímera que es
la vida en la Tierra y de lo rápido
que pasa todo: la compara con un
sueño, con la hierba que crece en la
mañana y en la tarde es cortada y se
seca, con un pensamiento. Dormi-
mos, soñamos, nos despertamos y,
sin embargo, apenas somos cons-
cientes del paso del tiempo. Tam-
bién usa la imagen de la vida como
la hierba: aún es fresca y verde por
la mañana, pero ya se vuelve mar-
chita y seca hacia el atardecer.

Pero el hombre, aunque su vida
está determinada por el tiempo, es-
tá hecho a imagen del Dios eterno,
y Él ha puesto la Eternidad en su
corazón (Eclesiastés 3:11). Lo ve-
mos todos los días: muchos están
buscando lo eterno, ya sea en las
religiones, en la investigación mé-

dica, en el intento de inmortalizar-
se a través de monumentos o pro-
tagonismo en la historia. Al fin y al
cabo, se siente el deseo de vivir pa-
ra siempre y crear algo duradero. Y
ese es el dilema y la tragedia del
hombre, porque en agudo contras-
te con la atemporalidad de Dios es-
tá la brevedad de la vida humana.
Incluso los creyentes se sienten a
veces angustiados por esto: crea-
dos para la Eternidad y, sin embar-
go, obligados a vivir en el tiempo.
Todo lo que nos rodea nos recuer-
da la muerte y la decadencia. 

“Los días de nuestra edad son
setenta años; Y si en los más ro-
bustos son ochenta años, Con to-
do, su fortaleza es molestia y traba-
jo, Porque pronto pasan, y vola-
mos” (Sal. 90:10).

Muchos buscan en el lugar
equivocado. “Con todo, su orgullo
es solo trabajo y pesar”, traduce la
Biblia de las Américas. En otras pa-
labras, lo que nos causa orgullo, es
solo pena y trabajo, únicamente
vanidad. ¿Cómo es esto en nues-
tras vidas? ¿No perdemos a menu-
do el contacto con la Eternidad y
caemos en el ajetreo y el estrés de
la vida cotidiana? Con prisa y apu-
rados, intentamos elaborar utópi-
cas listas de tareas. Preocupados y
presionados por el tiempo, nos
desesperamos cuando no alcanza-
mos nuestros objetivos. A menudo
deseamos entonces que el día tu-
viera más de 24 horas. 

El tiempo es la secuencia de los
acontecimientos. Las épocas van y
vienen. Observamos cómo las ma-
necillas de los segundos dan vuel-
tas, cómo el reloj hace tic-tac sin
cesar. Comparamos el antes y el
después. Nos mueve el tiempo en
todos los sentidos. Todo es tempo-
ral, pero Dios no se deja impulsar
ni depende del paso del tiempo.
“Porque mil años delante de tus
ojos son como el día de ayer, que
pasó, y como una de las vigilias de
la noche” (Sal. 90:4).

El maestro bíblico A. W. Tozer
ofrece una buena comparación:
“Ante nosotros hay una gran tela

ACTUALIDADES

Observamos cómo las
manecillas de los

segundos dan vueltas,
cómo el reloj hace tic-tac
sin cesar. Comparamos el
antes y el después. Nos
mueve el tiempo en todos

los sentidos. 
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blanca, que es la Eternidad. Dios
traza una línea negra en esta tela:
el tiempo que ha creado. Él ve el
principio y el fin con una sola mi-
rada, ve el tiempo intermedio. Eso
significa que para Él es eternamen-
te ahora. Esta línea también contie-
ne las eras. La Biblia comienza con
la creación, y vemos en la Palabra
profética cómo Dios pondrá fin a
este tiempo. Por eso podemos de-
cir: Eternidad también significa ha-
ber llegado a una conclusión. Dios
ya ha vivido todo nuestro pasado,
así como todo nuestro futuro. Él
aparece al principio y al final del
tiempo al mismo tiempo –no lo po-
demos captar, pero es cierto”. 

En Efesios 2, Pablo escribe que
somos resucitados con Cristo y
trasladados a las regiones celestia-
les. Dios ya ve hoy a los creyentes
junto a Él. Por eso Pablo también
puede decir: “…estando persuadi-
do de esto, que el que comenzó en
vosotros la buena obra, la perfec-
cionará hasta el día de Jesucristo”
(Fil. 1:6). Dios, hoy, ya nos ve como
perfeccionados. ¿No es algo mara-
villoso? Él lo abarca todo con una
sola mirada. 

Los humanos hacemos predic-
ciones y adelantamos posibles re-
sultados, pero recién el tiempo que
pasa nos dará o no la razón. Dios
dice algo y ya ve el resultado; para
Él no son predicciones, sino he-
chos que nos revela. 

Hogar, dulce hogar
En medio de la fugacidad y ante

su mortalidad, Moisés encuentra ali-
vio en la eternidad del Señor: “Se-
ñor, tú nos has sido refugio de gene-
ración en generación” (Sal. 90:1).

Podemos buscar refugio en Él,
huir del tiempo hacia Él, del ritmo
frenético de la vida cotidiana a Dios,
con quien no hay estrés ni plazos.
Con Él llegamos al verdadero des-
canso. Nuestros años en la Tierra es-
tán contados, acuciados por esto y
aquello, y por eso Moisés clama a
Dios: “Enséñanos de tal modo a
contar nuestros días, que traigamos
al corazón sabiduría” (Sal. 90:12).

Los días de ca-
da hombre están
determinados por
Dios. Por lo tanto,
es necesario que
Él nos dé un cora-
zón lleno de sabi-
duría para utilizar-
los según Su vo-
luntad. Pablo hace
hincapié en la po-
sición que tene-
mos hoy como hi-
jos del Señor. Nos
exhorta a ocupar-
nos de las cosas de
arriba, a poner la
mente en el lugar
donde, espiritual-
mente, ya estamos
hoy: fuera del es-
pacio y del tiem-
po, con Dios, en el
ahora del Padre.

¿Cuál es tu inquietud?, ¿tu falta
de tiempo? El Eterno lo tiene infini-
tamente y ama la fe paciente. Lo
controla todo, incluido tu tiempo,
el de tus hijos y el de tus padres. Él
puede cronometrar cada situación
perfectamente. Todo tiene su tiem-
po, dice Su Palabra. Si confiamos
en Dios, todo lo esencial encontra-
rá su espacio en nuestras vidas,
aunque no sea en el momento que
nosotros consideremos el mejor. Si
algo no entra en nuestra agenda
por falta de tiempo, aceptémoslo
de parte del Todopoderoso y deje-
mos el asunto en Sus manos.

El hecho es el siguiente: Él es
un dulce hogar para los que están
atribulados y presionados por el
tiempo; Él es nuestro descanso y
nuestro polo de paz. Desde ese ho-
gar, tenemos una visión diferente
sobre nuestro tiempo.

Moisés oró: “Aparezca en tus
siervos tu obra, y tu gloria sobre
sus hijos” (Sal. 90:16). Si queremos
salir de la miseria de la fugacidad,
es precisamente en este punto don-
de aparece el mensaje glorioso: se
trata de la obra de Dios, de cómo
actúa, qué hace, cómo realiza
grandezas. La obra que el Señor

hace es la respuesta a la búsqueda
inquieta del hombre, y es donde se
hace visible Su gloria (v. 16b).

La plena manifestación de esta
gloria la encontramos en Jesucris-
to, quien es “el resplandor de su
gloria” (He. 1:3).

¿Estamos interiormente azota-
dos por la inquietud de este mun-
do, inquietos por nuestra vida o
nuestro futuro? Entonces Dios
nos dice hoy: ¡Encuentra la paz
en mi Hijo Jesucristo! ¡Ven a casa!
Ven y descansa.

Las cosas bellas de esta vida te-
rrenal van y vienen, pero un día es-
taremos eternamente inmersos en
lo más bello, con y en Dios.

PHILIPP OTTENBURG

Los días de cada hombre
están determinados por
Dios. Por lo tanto, es

necesario que Él nos dé un
corazón lleno de sabiduría
para utilizarlos según Su

voluntad.
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Todo el mundo habla de la
guerra en Ucrania o en Israel, pe-
ro en realidad hay muchos otros
escenarios de guerra además de
este, de los que no se es tan cons-
ciente o que se han olvidado. El
mundo no es en absoluto tan pa-
cífico como parece en nuestro pa-
tio delantero. Pero tampoco quie-
ro hablar de estos conflictos, sino
de una guerra que se libra en to-
do el mundo y que también se
desarrolla con fuerza en mi país,
Alemania, desde hace años. Estoy
hablando de una guerra contra
los seres más inocentes e indefen-
sos de todos, una guerra contra
aquellos a los que se les niega
cualquier derecho a vivir. Hablo
de una guerra que ocurre a puer-
ta cerrada y con el desprecio de
los medios de comunicación. Ha-
blo de una guerra olvidada y re-
primida cuyos autores no rinden
cuentas ante ningún tribunal lai-
co, aunque sus acciones no se
puedan justificar con nada. Estoy
hablando de una masacre de mi-
llones de seres humanos concebi-
dos pero aún no nacidos. Me re-
fiero a una guerra contra aquellos
de los que está escrito en la Bi-
blia: “Los hijos que nos nacen son
ricas bendiciones del Señor” (Sal.
127:3, DHH).

Según las estadísticas de la
OMS, la Organización Mundial de
la Salud —que, por cierto, está a
favor del aborto— cada año se
abortan unos 75 millones de ni-
ños. Esto supone más de 200,000
infantes al día, más de 8,000 por
hora y unos 140 por minuto. Se di-
ce que en Alemania se abortan
unos 100,000 niños al año. Y más
del 96% de todos estos abortos no
se deben a una violación o a una
urgencia médica, sino a que el ni-
ño es no deseado y perturbaría el
estilo de vida actual.

Por cierto, la mujer que no
quiere quedarse embarazada, no
tiene por qué estarlo. Por lo tan-
to, es mentiroso y poco acertado
hablar de un embarazo no desea-
do —aparte de las tristes excep-

ciones, por supuesto. Pero no se
trata de eso, sino de una cuestión
de principios, y es puro egoísmo
e irresponsabilidad dar rienda
suelta a los propios deseos y lue-
go deshacerse del resultado no
deseado. Siguiendo esta lógica,
yo, como conductor de un auto-
móvil, podría dar rienda suelta a
mi exceso de velocidad y luego
hablar de un accidente involunta-
rio. Esta es precisamente la lógica
completamente  retorcida y absur-
da de los defensores del aborto
que hablan de un embarazo no
deseado. Esto ya es escandaloso,
pero se vuelve aún más descabe-
llado cuando se supone que los
costes de este accidente o emba-
razo no deseado también deben
ser asumidos por el contribuyen-

te, con el argumento de que estos
servicios son para el interés de la
sociedad en su conjunto y, por
tanto, deben financiarse con los
ingresos fiscales.

Ahora incluso se propaga el
aborto como un componente im-
portante en la lucha contra el
cambio climático; porque menos
niños también consumen menos
recursos. Solo me pregunto para
quién se quiere salvar el mundo,
si al mismo tiempo no se quieren
tener hijos. Aquí vemos de nuevo
el egoísmo sin límites que hay de-
trás de esta ideología mortal. No
se trata de salvar nada, y desde
luego no se trata de la conciencia
medioambiental, la solidaridad, la
caridad, los derechos de la mujer
o la misericordia, sino únicamen-
te de la legitimación moral de una
actitud perversa ante la vida, y es-

to se une a la pretensión totalita-
ria de ser el bueno, para poder di-
famar a todos los demás como ma-
los. Por regla general, los activis-
tas climáticos más fanáticos
también parecen ser los defenso-
res del aborto más militantes. 

Si tenemos en cuenta por sí
solos a los niños asesinados en
Alemania, me pregunto: ¿no son
ellos los trabajadores faltantes
cualificados, los ausentes del
personal de enfermería y los que
llenarían las arcas sociales y pen-
siones vacías? ¿No estamos ma-
tando a los que aseguran nuestro
futuro, y además con la aquies-
cencia del Gobierno? Con el debi-
do respeto, ¿qué tan estúpida tie-
ne que ser una persona para dis-
parar al bombero que está a
punto de apagar su casa en lla-
mas? No, los niños no son res-
ponsables de un inminente fin
del mundo, sino que ocurre exac-
tamente lo contrario. Los niños
aseguran nuestro futuro y evitan
la caída de nuestra nación. 

Resulta chocante que el Parla-
mento de la UE ya haya reclama-
do en repetidas ocasiones el “de-
recho al aborto” y esté presionan-
do masivamente a sus Estados
miembros para que lo apliquen.
Además, ya se alzan voces que
quieren obligar a los médicos a re-
alizar abortos. Un miembro del
Partido Verde de Baden-Württem-
berg en el parlamento estatal exi-
gió ya en el verano de 2020 que los
médicos que quieran ser contrata-
dos en clínicas universitarias se
comprometan a realizar abortos.
Los que no cumplan con esta de-
claración de intenciones no deben
ser contratados. Varios políticos
apoyaron esta propuesta, entre
ellos Ricarda Lang, actual presi-
dente federal del Bündnis 90/Grü-
nen. La propuesta fue rechazada,
pero podemos ver hacia dónde se
dirige el tren de la muerte. 

Es como un proceso sigiloso en
el que los tabúes primero solo se
mencionan en privado, luego se
discuten un poco más fuerte, des-

Más del 96% de todos estos
abortos no se deben a una
violación o a una urgencia
médica, sino a que el niño es
no deseado y perturbaría el
estilo de vida actual.
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pués incluso se hablan en público,
finalmente son exigidos a gritos
por una minoría, para luego hacer-
se socialmente aceptables, se de-
claran un programa, luego un ac-
to y finalmente incluso un deber.

En su programa básico, los
Verdes exigen el “derecho de au-
todeterminación de las mujeres”,
y eso significa: un derecho abso-
luto e irrestricto al aborto, lo que
a su vez significa que las compa-
ñías de seguros de salud deben
pagar estos costos y que práctica-
mente ningún médico pueda ne-
garse a realizar un aborto. Así que
cualquiera que se queje de la su-
bida de sus cuotas al seguro de sa-
lud encontrará aquí la escandalo-
sa explicación, entre otras cosas.
Si las compañías de seguros de sa-
lud tienen que pagar los abortos,
por supuesto que recaudarán el
dinero de los contribuyentes. ¿Pe-
ro con qué derecho? Al fin y al ca-
bo, el embarazo no es una enfer-
medad que se trate con el aborto,
aparte de la proporción relativa-
mente pequeña de abortos que se
realizan por una emergencia mé-
dica o por una violación. 

Los Verdes no son en absoluto
los únicos que reclaman un dere-
cho al aborto sin restricciones. La
llamada “coalición semáforo” en
Alemania ha abolido la prohibi-
ción de la publicidad de los abor-
tos (párrafo 219 del código penal);
y esto con el aplauso atronador de
los diputados del SPD, los Verdes,
el FDP y la Izquierda. La justifica-
ción oficial es que la prohibición
de la publicidad (párrafo 219) difi-
culta que las mujeres se informen
sobre la posibilidad de abortar.
Pero esta justificación es sencilla-
mente errónea: hoy nos gusta ha-
blar de fake news —para aquellos
que no hablan inglés entre nos-
otros, también son las llamadas
simplemente noticias de conteni-
do falso. Pero, ¿por qué? Porque,
de todos modos, está previsto bus-
car asesoramiento previo, lo que,
por cierto, se deriva del compro-
miso de hacer justicia a la protec-

ción de la vida y la autodetermi-
nación de los futuros padres. Este
compromiso, recogido en el artí-
culo 218 del Código Penal, estable-
ce que, aunque el aborto es ilegal,
este acto ilícito no se castiga si
previamente se busca asesora-
miento. La prohibición de la pu-
blicidad también forma parte de
este compromiso y también es
una consecuencia lógica, ya que el
asesoramiento informa a las per-
sonas afectadas sobre todos los
posibles pasos posteriores. En
otras palabras, la supresión de la
prohibición de la publicidad equi-
vale a un incumplimiento del con-
trato, ya que viola el compromiso.
Probablemente no sea más que un
paso más hacia la legalización to-
tal del aborto y el entierro del pá-
rrafo 218.

En otras palabras, no se trata
tanto de suprimir la prohibición
de la publicidad —es decir, de eli-
minar el apartado 219— sino de
eliminar los obstáculos que si-
guen existiendo y que dificultan el
aborto. Y con ello alcanzar la me-
ta final, que es borrar totalmente
el párrafo 218. La supresión de la
prohibición de la publicidad no es
más que una etapa en el camino
hacia la legitimación fundamental
de todo aborto. 

Son significativas las declara-
ciones del presidente de la asocia-
ción federal “pro familia” (que es
cualquier cosa, menos a favor de
la familia), que dijo en una entre-
vista con el “Apotheken Umschau”
en febrero de 2022: “Pero la aboli-
ción [de la prohibición de la pu-
blicidad] es solo un paso”. Y lue-
go dijo: “El aborto debe ser reco-
nocido como un servicio médico y
no como una acción que debe ser
castigada, como ocurre actual-
mente, jurídicamente hablando”.
La asociación “pro familia” no so-
lo aboga por la abolición del pá-
rrafo 219, sino que también aboga
abierta e inequívocamente por la
abolición del párrafo 218. Y esta
asociación anti-familia también es
apoyada por el  Ministerio Federal

de Asuntos Familiares, es decir,
con el dinero de sus impuestos y
los míos. 

En una declaración final de un
congreso de expertos sobre el pá-
rrafo 218 se dijo: “Ya es hora de
que en Alemania, sin distinción
de partidos, se aborde una regula-
ción legal moderna y completa del
aborto fuera del código penal”. Y
cuando vemos cómo las asociacio-
nes más diversas y también la po-
lítica van en contra de la ley vi-
gente y hablan del devenir de la
vida en el vientre materno como
si se tratara de un trozo de excre-
mento de pollo, entonces está jus-
tificado hablar de una guerra, una
masacre y un genocidio.

El ministro alemán de Justicia,
Marco Buschmann, del FDP, afir-
mó que la supresión de la prohi-
bición de la publicidad no cam-
biaría el concepto de protección
de la vida del no nacido. En reali-
dad, sin embargo, hace tiempo
que se ha decidido —por parte de
los tres partidos que componen el
actual Gobierno— abolir por com-
pleto este concepto ya debilitado
de la protección de la vida por na-
cer. El acuerdo de coalición del
SPD, los Verdes y el FDP también
afirma: “Los abortos deben formar
parte de la formación médica y de
la educación continua. La posibi-
lidad de abortar gratuitamente
forma parte de una atención sani-
taria fiable”. 

Como ya se ha mencionado, el
levantamiento de la prohibición
de la publicidad no es más que
una nueva maniobra para negar
de forma incontrolada, imperti-
nente y desmedida el primer
aliento a la vida inocente. Por
ejemplo, Katrin Göring-Eckardt,
del Partido Verde, declaró en una
entrevista con el “taz” en 2019, en-
tre otras cosas: “La supresión del
párrafo 218 es una exigencia de los
Verdes. Yo también represento es-
ta demanda”. Y afirmó claramen-
te: “Como Verdes, también pre-
sentaremos iniciativas legislativas
sobre el apartado 218. Solo tene-
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mos que ver cómo y cuándo lo ha-
remos”. Y en la última campaña
electoral fue un objetivo promovi-
do, especialmente por los Verdes
y la Izquierda, de eliminar el pá-
rrafo 218 sin reemplazarlo, lo que
legalizaría así cualquier aborto
hasta inmediatamente antes del
nacimiento. 

En el llamado derecho de auto-
determinación de la mujer, la mu-
jer es la única que debe decidir si
quiere llevar un hijo a término o
no… y si decide no hacerlo, usted,
como buen contribuyente y asegu-
rador obligatorio de salud, debe fi-
nanciar ese aborto con sus aporta-
ciones, ya que supuestamente es en
interés de toda la sociedad que los
niños sean literalmente desmem-
brados en el vientre materno. Al-
guien dijo una vez con mucho
acierto: “En lo que respecta a la de-
cisión de abortar, hay un individuo
en el que no se piensa en absoluto,
y ese  es el ser abortado. Me he da-
do cuenta de
que todos los
que defienden el
aborto ya han
nacido”. 

El aborto
también se pro-
paga dentro de
la ONU y sus
suborganizacio-
nes, por ejemplo
como un impor-
tante instrumento contra la super-
población y en la lucha contra el
calentamiento global (o cambio cli-
mático, como le quieran llamar). 

El hecho es que con la supre-
sión del párrafo 219 —la prohibi-
ción de la publicidad— es solo un
paso muy pequeño para la supre-
sión del párrafo 218 y la consiguien-
te legalización completa de todos
los abortos hasta el noveno mes de
embarazo. Ese es el objetivo decla-
rado, y quien afirme lo contrario es
un ingenuo o un mentiroso. 

Déjame preguntarte esto: ¿No
es francamente absurdo prohibir
la publicidad del tabaco y señalar
los alimentos insalubres, pero

permitir la publicidad del asesina-
to de niños y no señalar de ningu-
na manera las graves consecuen-
cias de un aborto? Ahora algunos
pueden decir: “Espera, pero esto
no se trata de niños, sino de un
conjunto de células; ¡y la vida fu-
tura no es comparable a la vida
existente!” 

Veamos primero lo que la Bi-
blia tiene que decir sobre esto, y
luego te confrontaré con algunos
hechos médicos. Jeremías 1:5 dice:
“Antes que te formase en el vien-
tre te conocí, y antes que nacieses
te santifiqué…”. Está claro que la
creación de un ser humano no co-
mienza en la sala de partos, sino
en la concepción. El Salmo 139:13-
14 dice: “Porque tú formaste mis
entrañas; me hiciste en el seno de
mi madre. Te alabaré, porque
asombrosa y maravillosamente he
sido hecho….” (LBLA). Si a un ateo
y evolucionista convencido no le
impresiona esto, puedo entender-

lo, pero no
puedo com-
prender por
qué al mismo
tiempo hace
tanto escánda-
lo por salvar el
clima y se pro-
nuncia con ve-
hemencia con-
tra la experi-
mentación con

animales. Y continúa con lo que
dice la Biblia en relación con la vi-
da concebida pero aún no nacida,
en Job 31:15: “El que en el vientre
me hizo a mí, ¿no lo hizo a él? ¿Y
no nos dispuso uno mismo en la
matriz?” Y cuando pensamos en
la historia de la Navidad, leemos
en Lucas 1:41: “Y aconteció que
cuando oyó Elisabet la salutación
de María, la criatura saltó en su
vientre…”

Y esto coincide con los hechos:
A partir de la tercera semana

de embarazo, el sistema nervioso,
la médula espinal y el cerebro del
niño son detectables. En otras pa-
labras, no se trata de un conjunto

Ya se alzan voces que
quieren obligar a los
médicos a realizar

abortos. 

“Porque tú formaste mis
entrañas; me hiciste en el seno
de mi madre. Te alabaré, porque
asombrosa y maravillosamente

he sido hecho….”
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de células muertas, sino que ya
hay vida. A partir de la quinta se-
mana de embarazo, todos los ór-
ganos están presentes y listos pa-
ra ser funcionales. A partir de la
sexta semana de embarazo, el ni-
ño concebido mueve la cabeza,
ejerce el reflejo vital de succión,
nada, patalea y da volteretas; pen-
semos en el niño que rebota en el
vientre de Elisabet. A partir de la
duodécima semana de embarazo,
todos los sistemas orgánicos tra-
bajan juntos; el niño respira, tra-
ga, digiere y orina. A partir de
ahora, a más tardar, también es
sensible al dolor, que era también
la razón por la que antes solo se
permitía abortar hasta la duodéci-
ma semana de embarazo. Pero
quieren alejarse de eso y permitir
el aborto, preferiblemente hasta
inmediatamente antes del naci-
miento. Además, a partir de la
duodécima semana de embarazo,
el niño se aleja de los ruidos y se
despierta y duerme al ritmo de la
madre; el niño experimenta el
mundo prenatal con sus sentidos;
es capaz de actuar, aprender y su-
frir, por lo que también se reco-
mienda hablarle al niño en el
vientre y acariciar el vientre de la
madre. Y si un niño siente todo es-
to, ¿qué crees que experimenta
cuando un tubo de succión lo ha-
ce literalmente pedazos?

Teniendo en cuenta estos he-
chos, ¿es una exageración hablar
de una guerra olvidada? Cada uno
puede pensar lo que quiera al res-
pecto, pero en mi opinión estamos
en una guerra y además contra
nuestro propio pueblo, y específi-
camente, nuestros propios hijos.
Pero, ¿quién concede asilo a las
víctimas; quién levanta la voz
contra estos crímenes inhuma-
nos? ¿Y quiénes, por favor, son los
belicistas, los agresores y los ase-
sinos bestiales? Además de los
que practican el aborto, abortan o
coaccionan el aborto, son los po-
líticos y las asociaciones los que
hacen todo esto posible y no ha-
cen nada para proteger la vida
concebida. 

Imagínese, en lugar de ser
bombardeados diariamente con
algunas cifras de incidencia, nos
enteraríamos en las noticias: “Es-
ta semana, 2,000 niños fueron
abortados, ninguno de ellos so-
brevivió”; o quizás, algo así: “Es-
te día 300 niños fueron desmem-
brados en el vientre materno, ni-
ños cuyos órganos estaban
completamente desarrollados y
que sentían emociones y dolor”.
Me pregunto cómo sería la situa-
ción, si viéramos en la televisión
imágenes de cómo se produce un
aborto de este tipo y cómo la vida
no nacida en el vientre materno

lucha desesperadamente por vivir,
pero es incapaz de escapar. No so-
lo es una guerra olvidada, sino
también una guerra de la que no
se informa. Una mención de los
hechos no es deseada aquí; es
más, es un tabú absoluto, porque
incluso se hacen esfuerzos para
difamar y silenciar a los que están
a favor de la vida. 

Parece que la izquierda radical
de Antifa, que regularmente inte-
rrumpe las manifestaciones de los
antiabortistas y las obstruye hasta
el extremo, es bienvenida. Sin em-
bargo, nunca he oído una protes-
ta de los políticos por tanta into-
lerancia y odio. Imagínate que los
contramanifestantes interrumpie-
ran un Christopher Street Day de
esta manera. El clamor se estaría
escuchando hasta la luna y hace
tiempo que se habrían tomado
medidas para evitar que estas co-
sas volvieran a suceder. 

No es mi intención acusar a
las mujeres que puedan haber
abortado, pero sí puedo y quiero
exclamar con fervor a todas las
mujeres embarazadas: Decídase
por su hijo, será una bendición
para Ud. Me gustaría hacer una
exhortación a los políticos: ¡Ten-
gan la valentía, sea cual sea el
partido al que pertenezcan, de
defender con claridad y firmeza
la vida no nacida!

Y nosotros, que creemos en Je-
sucristo de todo corazón, no debe-
mos ser indiferentes a esta guerra.
Deberíamos, siempre y cuando
sea posible, defender claramente
la vida. Por mi parte, no votaré a
ningún diputado o partido que ha-
ya hecho suya la causa del asesi-
nato de miles y miles de niños. 

Recuerda: “Los hijos que nos
nacen son ricas bendiciones del
Señor” (Sal. 127:3). ¡Que el Señor
te bendiga!

THOMAS LIETH
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�Temas actuales y candentes del mismo
autor, que nos dan entendimiento a la luz
de la Palabra de Dios.
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La pregunta sobre el sufrimien-
to y el “por qué” permanecerá du-
rante toda su vida: Nick Vujicic na-
ció sin brazos ni piernas; ni siquie-
ra podía abrir una caja de juguetes
sin ayuda. Sus padres lo amaban,
sin embargo, él no se sentía más
que una carga. Durante años buscó
una explicación racional hasta que
se dio cuenta de que ni siquiera
eso le ayudaría. Necesitaba paz,
más que brazos y piernas. En la Bi-
blia encontró Juan 9. Un hombre es
ciego de nacimiento y los discípu-
los le preguntan a Jesús quién pe-
có, el hombre o sus padres. La res-
puesta de Jesús se convirtió en la
respuesta personal de Nick: “No es
que pecó éste, ni sus padres, sino
para que las obras de Dios se mani-
fiesten en él” (Jn. 9:3).

Este versículo cambió toda su
vida. Nick encontró su equilibrio

en Dios y cambió su perspectiva
sobre sí mismo y su vida. Hoy viaja
por el mundo como orador motiva-
cional y demuestra con su carisma
y humor que el propio sufrimiento
también puede convertirse en un
trampolín para la vida.

Puede ser que no obtengamos
las respuestas a nuestras preguntas
en este mundo. Sin embargo, Dios
no nos dejará sin respuesta; la oire-
mos a más tardar en la Eternidad.

Cuando Jesús dice al Padre ce-
lestial: “Padre justo” (Jn. 17:25), po-
demos creerle. El que sufrió como
nadie, el que también se hizo la
pregunta del “por qué” (Mateo
27:46), ha sido resucitado, glorifi-
cado, elevado a la diestra de Dios y
es el Salvador del mundo. Aquí
percibimos que el Señor utiliza to-
do lo que hace para un propósito
mejor. La miserable cruz se ha con-
vertido en el triunfo más sublime
de Dios para la redención. El sufri-
miento es un camino amargo que
conduce a una meta gloriosa. “He
aquí, yo hago nuevas todas las co-

sas”, es cierto y verdadero (Apoca-
lipsis 21:5). Podemos descansar en
el hecho de que Dios está haciendo
bien todas las cosas.

Pablo escribe a los cristianos
perseguidos de Tesalónica: “Estad
siempre gozosos” (1 Ts. 5:16). ¿Por
qué? Porque podemos saber que lo
mejor y más hermoso está por ve-
nir y que todo saldrá bien.

Dietrich Bonhoeffer, condena-
do a muerte por el régimen nazi,
escribió: “La resurrección de Cristo
deja claro que tenemos un futuro.
Aunque el sufrimiento y la muerte
no pierden nada de su amargura,
sin embargo, aparecen bajo una
nueva luz”.

Y el escritor alemán Hartmut
Jaeger, en un artículo sobre el sufri-
miento, afirma:

“Leí una hermosa frase:
‘Incluso los sufrimientos, lo
más misterioso de este
mundo, pierden su gran sig-
nificado en una vida que
tiene una continuación infini-
ta’. Tras la muerte corporal se-
guirá una eternidad sin fin.
Esto no es un consuelo ba-
rato, como a menudo se nos
acusa a los cristianos, sino
una esperanza viva”.

Dicho con palabras de la Biblia:
“Porque esta leve tribulación mo-
mentánea produce en nosotros un
cada vez más excelente y eterno
peso de gloria” (2 Co. 4:17).

NORBERT LIETH

VIDA

Una respuesta a la
cuestión del sufrimiento

“En cuanto a mí, veré tu rostro en justicia; 
Estaré satisfecho cuando despierte a tu semejanza” (Sal. 17:15). 

“Pues tengo por cierto que las aflicciones del tiempo presente no son 
comparables con la gloria venidera que en nosotros ha de manifestarse” (Ro. 8:18).

NNiicckk  VVuujjiicciicc  encontró su
equilibrio en Dios y
cambió su perspectiva
sobre sí mismo y su vida.

EEll  ssuuffrriimmiieennttoo  es un camino
amargo que conduce a una

meta gloriosa.
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Una interpretación de la Epís-
tola de Santiago, la carta más
antigua del Nuevo Testamento,
y de las lecciones que encierra

para nosotros.
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Parte 2: Santiago 1:1-18. 
Cómo manejarnos en las
pruebas y tentaciones.

Los primeros 18 versículos de la
Epístola de Santiago tienen muchí-
simo contenido: el versículo 1 nos
informa sobre el autor y los destina-
tarios, los versículos 2 a 4 nos ani-
man a resistir con firmeza en las
pruebas, los del 5 al 8 nos llaman a
la oración fiel, los versículos 9 a 11
nos instruyen sobre ricos y pobres,
el 12 menciona la recompensa al re-
sistir en las pruebas, los versículos
13 a 15 nos instruyen sobre las prue-
bas de la carne y, por último, los del
16 al 18 nos muestran la naturaleza
del Padre celestial y nuestro renaci-
miento. Sin embargo, estos versícu-
los no tratan sobre siete o incluso
más temas diferentes, sino sobre
uno solo: cómo manejarnos en y
con las pruebas y tentaciones. To-
dos los versículos están estrecha-
mente relacionados entre sí.

El saludo
“Santiago, siervo de Dios y del

Señor Jesucristo, a las doce tribus
que están en la dispersión: Salud”
(Stg. 1:1).

La palabra griega para “disper-
sión” es la conocida palabra “diás-
pora”. Santiago escribió solo a los
cristianos judíos, porque en la épo-
ca de su redacción solamente ha-
bía cristianos gentiles aislados, ya
que la primera iglesia de creyentes
gentiles en Antioquía estaba aún
en proceso de formación bajo el
ministerio de Pablo.

Los cristianos judíos fueron dis-
persados por primera vez por la
persecución que estalló tras la lapi-
dación de Esteban (Hechos 8:1).
Por Hechos 11:19 también sabemos
adónde se fueron: “…los que habí-
an sido esparcidos a causa de la
persecución que hubo con motivo
de Esteban, pasaron hasta Fenicia,
Chipre y Antioquía…”. Y en Hechos
12:1 leemos más tarde de una nue-
va persecución de la Iglesia por He-
rodes Agripa. 

Los destinatarios de la carta su-
frieron, pues, grandes persecucio-
nes. Por eso, Santiago retoma, con
mucho afecto y comprensión pas-
toral, preocupaciones concretas
que inquietaban a los creyentes de
su tiempo: ¿Por qué tenemos prue-
bas y tentaciones? ¿Cómo debemos
comportarnos ante ellas? ¿De
quién es la culpa? Y estas pregun-
tas no han perdido nada de actuali-
dad hasta nuestros días.

¿Por qué tenemos pruebas y
tentaciones?

Nuestro texto habla de dos
pruebas diferentes que debemos
distinguir. Los versículos 2 a 12 tra-
tan de pruebas positivas, santas,
que podríamos llamar “pruebas
para bien”, porque Dios las envía.
Estas nos abordan desde fuera. Los
versículos 13 a 15, sin embargo, ha-

blan de las pruebas negativas, im-
pías, en el sentido de tentación y
seducción al mal —estas nos abor-
dan desde dentro—. 

Primero, tratemos de compren-
der las pruebas positivas: Santia-
go dice que caemos en ellas de
manera repentina, de forma total-
mente inesperada y, en la mayoría
de los casos, sin culpa nuestra. No
nos engañemos: todo el que nace
de nuevo tendrá pruebas, porque
este es el camino por el que pode-
mos crecer y progresar en la fe.

Cuando Dios quiere educarnos y
conducirnos, lo hace con pruebas.
No podemos prescindir de ellas, y
nadie está excluido. Muchos cris-
tianos que han superado duras
pruebas testimonian: “Ha sido un
tiempo difícil, pero extremada-
mente bendecido; nunca he expe-
rimentado al Señor tan de cerca.
No quisiera prescindir de ese
tiempo”. Así se cumple Filipenses
1:6: “…estando persuadido de es-
to, que el que comenzó en vos-
otros la buena obra, la perfeccio-
nará hasta el día de Jesucristo”.

Por eso Santiago 1:2 dice: “Her-
manos míos, tened por sumo gozo
cuando os halléis en diversas prue-
bas…”. “Diversas” significa “prue-
bas de diferentes clases”, como el
hambre, la pobreza, la enferme-
dad, la opresión o la persecución.
Solo a través de ellas se demuestra
la calidad de nuestra fe. El proceso
de prueba nos hace crecer y produ-
ce en nosotros una firme perseve-
rancia. “Mas tenga la paciencia su
obra completa, para que seáis per-
fectos y cabales, sin que os falte co-
sa alguna” (v. 4).

La obra completa no tiene nada
que ver con la perfección cristiana
o la impecabilidad, sino con una
sumisión completa a la voluntad
de Dios: “¡Sí, Señor, hágase tu vo-
luntad! Llega a la meta conmigo”.
A pesar de esto, en la medida de lo
posible tratamos de evitar las
pruebas, perdiendo así la oportu-
nidad de progresar en las cosas es-
pirituales. Además, no estamos so-
los. El Señor nos proporciona un
remedio maravilloso: 

“Y si alguno de vosotros tiene
falta de sabiduría, pídala a Dios, el
cual da a todos abundantemente y
sin reproche, y le será dada” (v. 5).

No se trata de una oración ge-
neral pidiendo sabiduría, sino que
el contexto deja claro que se refiere
a momentos de pruebas y desafíos.
Cuando ya no vemos salida en
nuestra angustia, cuando todo está
oscuro y tormentoso, entonces po-
demos pedir a Dios que nos dé sa-
biduría para saber cómo compor-

Los cristianos judíos
fueron dispersados por
primera vez por la

persecución que estalló
tras la lapidación de

Esteban.
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tarnos en esa situación y qué quie-
re enseñarnos a través de ella. Sin
embargo, hay una advertencia que
debemos tener en cuenta:

“Pero pida con fe, no dudando
nada; porque el que duda es seme-
jante a la onda del mar, que es
arrastrada por el viento y echada
de una parte a otra” (v. 6).

Las consecuencias son duras y
claras: “No piense, pues, quien tal
haga, que recibirá cosa alguna del
Señor. El hombre de doble ánimo
es inconstante en todos sus cami-
nos” (vv. 7-8).

Cuando pedimos con fe que
Dios nos dé sabiduría, discerni-
miento y gracia en nuestras prue-
bas, podemos experimentar lo que
Santiago escribe en el versículo 12:
“Bienaventurado el varón que so-
porta la tentación; porque cuando
haya resistido la prueba, recibirá la
corona de vida, que Dios ha pro-
metido a los que le aman”.

Además de la perseverancia y
la fiel oración, Santiago utiliza un
ejemplo concreto para mostrar-
nos cómo debemos comportarnos
durante las pruebas. Porque en
ellas también existe el peligro de
que nos rebelemos, refunfuñe-
mos, desanimemos o hundamos
en la autocompasión.

¿Cómo debemos comportar-
nos en las pruebas?

“El hermano que es de humilde
condición, gloríese en su exalta-
ción; pero el que es rico, en su hu-
millación; porque él pasará como
la flor de la hierba. Porque cuando
sale el sol con calor abrasador, la
hierba se seca, su flor se cae, y pe-
rece su hermosa apariencia; así
también se marchitará el rico en
todas sus empresas” (vv. 9-11). 

Con este ejemplo concreto, San-
tiago nos muestra claramente que
tanto la pobreza —un estatus social
o económico bajo y la impotencia
social asociada— como también la
riqueza son susceptibles a la tenta-
ción. En aquella época, a los terra-
tenientes aristocráticos les iba bien
a costa de la población pobre. Esta
desigualdad puede ser realmente
una dura prueba para el pobre y no
ha cambiado hasta nuestros días.
Si me encuentro en una capa social
de pocos ingresos, ¿debo sentir en-
vidia y amargura hacia el que está
mejor posicionado que yo? Dema-
siados cristianos van por la vida
deseando algo distinto de lo que el
Señor les da y espera de ellos. 

Digamos “sí” a nuestras cir-
cunstancias. ¡En Jesucristo lo tene-
mos todo! “Bendito sea el Dios y
Padre de nuestro Señor Jesucristo,
que nos bendijo con toda bendi-
ción espiritual en los lugares celes-
tiales en Cristo” (Ef. 1:3). Y en Él te-
nemos una posición que está por
encima de todo lo que este mundo
puede ofrecer. 

Para el rico, en cambio, es una
humillación y un desafío no poder
adquirirlo todo con sus riquezas.
Por eso, el rico debería gloriarse en
su humildad. Santiago trae un
ejemplo apropiado de la naturale-
za para hacernos conscientes de la
inestabilidad y fugacidad de la ri-
queza: “…porque él pasará como la
flor de la hierba. Porque cuando
sale el sol con calor abrasador, la
hierba se seca, su flor se cae, y pe-
rece su hermosa apariencia; así
también se marchitará el rico en
todas sus empresas” (Stg. 1:10-11).

Con estos versículos, Santiago
no pretendía decir nada contra los
hermanos ricos, sino ayudar a am-
bos grupos, pobres y adinerados, a
tomar distancia de sus circunstan-
cias presentes, de lo que tenían de-
lante de los ojos, y dirigir sus cora-
zones hacia los imperdibles valores
eternos que son iguales para todos.

Junto a las pruebas positivas,
que Dios envía para nuestra santifi-
cación, existen también las pruebas
negativas, tentaciones y seduccio-
nes al mal, muchas veces provoca-
das por nuestra propia concupis-
cencia y deseos carnales. 

¿Quién tiene la culpa de las
tentaciones?

Cuando llegan las tentaciones,
acusamos a Dios y nos excusamos
a nosotros mismos, absolviendo de
esta manera al verdadero enemigo.
Sorprendentemente, sin embargo,
el enemigo en nuestro texto no es
el diablo, sino nosotros mismos.
Santiago aclara:

“Cuando alguno es tentado, no
diga que es tentado de parte de
Dios; porque Dios no puede ser
tentado por el mal, ni él tienta a
nadie; sino que cada uno es tenta-
do, cuando de su propia concupis-
cencia es atraído y seducido. En-
tonces la concupiscencia, después
que ha concebido, da a luz el peca-
do; y el pecado, siendo consuma-
do, da a luz la muerte” (vv. 13-15).

Así como las pruebas santas es-
tán diseñadas por Dios para sacar
lo mejor de nosotros, las tentacio-
nes profanas están hechas para sa-
car lo peor. Del mismo modo que la
respuesta correcta a las pruebas de
Dios lleva a la madurez espiritual,
el manejo incorrecto de los propios
deseos lleva a la decadencia espiri-
tual y, finalmente, a la muerte. Y
así como hemos visto aquí la fuen-
te del mal y del pecado, Santiago
nos muestra al final de este pasaje
la fuente del bien:

“Amados hermanos míos, no
erréis. Toda buena dádiva y todo
don perfecto desciende de lo alto,
del Padre de las luces, en el cual no

ACTUALIDADES

Demasiados cristianos
van por la vida deseando
algo distinto de lo que el
Señor les da y espera de

ellos. 

Cuando llegan las
tentaciones, acusamos a
Dios y nos excusamos a
nosotros mismos,
absolviendo de esta
manera al verdadero

enemigo.
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hay mudanza, ni sombra de varia-
ción” (vv. 16-17). 

Con Dios no hay cambio de luz
debido al sol, la luna y las estrellas:
no hay día ni noche. Y es a este Dios
eterno a quien hemos conocido. No
solo es el Padre de las luces y de to-
do el universo, sino que por medio
de Jesucristo se ha convertido tam-
bién en nuestro Padre: “Él, de su
voluntad, nos hizo nacer por la pa-
labra de verdad, para que seamos
primicias de sus criaturas” (v. 18). 

Por último, este versículo nos
muestra que lo que Dios engendra
contrasta con lo que el deseo hu-
mano hace nacer. Pedro, que tam-
bién escribió a los creyentes perse-
guidos y oprimidos, lo resume de
la siguiente manera: 

“En lo cual vosotros os alegráis,
aunque ahora por un poco de tiem-
po, si es necesario, tengáis que ser
afligidos en diversas pruebas, para
que sometida a prueba vuestra fe,
mucho más preciosa que el oro, el
cual aunque perecedero se prueba
con fuego, sea hallada en alaban-
za, gloria y honra cuando sea ma-
nifestado Jesucristo” (1 P. 1:6-7). 

Según esto, las pruebas duran
poco tiempo, obedecen a un propó-
sito (“si es necesario”), causan tris-
teza, aparecen de diversas formas y
no deben empañar nuestra alegría.
Y como Dios las permite, también
podemos aceptar personalmente
para nosotros lo que dice Pablo: 

“No os ha sobrevenido ninguna
tentación que no sea humana; pero
fiel es Dios, que no os dejará ser
tentados más de lo que podéis resis-
tir, sino que dará también junta-
mente con la tentación la salida, pa-
ra que podáis soportar” (1 Co. 10:13).

Conclusión
Santiago nos enseña cómo ha-

cer frente a las pruebas santas y a
las tentaciones pecaminosas. Nos
da una instrucción muy práctica,
porque cada uno de nosotros vive
en esta zona de tensión. Y nuestro
Dios es tan glorioso y misericordio-
so que incluso a los que fracasan
en alguna prueba les asegura la co-
rona de la vida. Pues la condición
para ella no es que venzamos en
todas las pruebas, sino: “…que
Dios ha prometido a los que le
aman” (Stg. 1:12).

¿Amas al Señor Jesús y al que lo
envió, el Padre que está en los cie-
los? Si estás en medio de una tenta-
ción, diles “no” a las seducciones
de los deseos y de la lujuria que te
arrastran hacia abajo, y diles “sí” a
las pruebas del Señor, que te ele-
van. Santiago 4:7-8 lo resume así:
“Someteos, pues, a Dios; resistid al
diablo, y huirá de vosotros. Acer-
caos a Dios, y él se acercará a vos-
otros”. Y con fe pide al Señor sabi-
duría en todas tus pruebas y tenta-
ciones. ¡Le complace tanto dártela!

FREDY PETER

El sesgo
izquierdista

de la
inteligencia
artificial

Según report24.news, el estu-
dio inglés More human than hu-
man: measuring ChatGPT politi-
cal bias (“Más humano que lo
humano: medir el sesgo político
de ChatGPT”) confirma que la in-
teligencia artificial ChatGPT tie-
ne “un pronunciado sesgo de iz-
quierda”. Las respuestas supues-
tamente neutrales de ChatGPT a
las preguntas políticas corres-
ponderían a respuestas de iz-
quierda, "incluso si se afirma re-
petidamente que el modelo lin-
güístico es neutral". Según los
expertos, esta circunstancia
"puede deberse en última ins-
tancia a la parcialidad de los
desa rrolladores", escribe el re-
port24.news. “Es como con los
modelos climáticos: si un apoca-
liptista climático crea un modelo
informático, consciente o in-
conscientemente lo programará
para que los factores que cree
que son más importantes (como
las emisiones de CO2) tengan la
mayor influencia. Al final, todo
científico tiende naturalmente a
utilizar su trabajo para confir-
mar sus propios prejuicios”. El
Dr. Fabio Motoki, autor principal
del estudio, dijo a Sky News: "A
veces la gente olvida que estos
modelos de IA son solo máqui-
nas. Proporcionan resúmenes
muy creíbles y comprensibles de
lo que usted pregunta, incluso si
están completamente equivoca-
dos. Y cuando preguntas: '¿Eres
neutral?', responden: '¡Oh, lo
soy!'. La forma en que los me-
dios, internet y las redes sociales
pueden influir en el público, po-
dría ser muy perjudicial".
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Para pedidos, preguntas bíblicas y acon-
sejamiento espiritual para su vida: dirija-
se a la dirección de su país

“Y a la medianoche se oyó 
un clamor: ¡Aquí viene el 
esposo; salid a recibirle!”

(Mateo 25:6)
La Obra Misionera Llamada de Medianoche
es una misión sin fines lucrativos, con el obje-
tivo de anunciar la Biblia entera como infali-
ble y eterna Palabra escrita de Dios, inspirada
por el Espíritu Santo, siendo la única y segura
base para la fe y conducta del cristiano. La fi-
nalidad de “Llamada de Medianoche” es:

1º) Llamar a las personas a Jesucristo en
todos los lugares,
2º) proclamar la segunda venida del Se-
ñor Jesucristo,
3º) preparar a los creyentes para Su se-
gunda venida,
4º) mantener la fe y advertir respecto de
doctrinas falsas.
Sostén: todas las actividades de la Obra
Misionera “Llamada de Medianoche” son
mantenidas a través de ofrendas volunta-
rias de los que desean tener parte en este
ministerio.

Ediciones internacionales: 
“Llamada de Medianoche” es publicada
también en alemán, cingalés, coreano,
francés, holandés, húngaro, inglés, italia-
no, portugués y rumano.

Sabiendo que el conocimiento humano es
limitado (1. Cor 13:9), por lo tanto, las opi-
niones expresadas en los artículos son res-
ponsabilidad de los autores.



Co mo cre yen tes re na ci dos, cree mos en lo
que Dios nos cuen ta so bre Jo nás, sin ne ce si -
dad de re la tos de es pe cia lis tas en el área, pues
Su Pa la bra es in dis cu ti ble pa ra no so tros. ¡Dios,
es un Dios que ha ce mi la gros! Pe ro el mi la gro
más gran de de es ta his to ria, no es que Jo nás
fue ra tra ga do por el pez y que da ra vi vo, si no
que fue res ta ble ci do es pi ri tual men te.
En el li bro de Jo nás, po de mos en con trar, en

for ma pro fé ti ca, to da la his to ria de la sal va -
ción de Dios pa ra con la hu ma ni dad, des de la
pri me ra ve ni da de Je sús has ta Su re gre so. Allí,
tam bién po de mos ver la res tau ra ción na cio nal
y es pi ri tual de Is rael. 

For ma to: 13,5x19,5cm • 96 págs.

"Dios es juez", es to es lo que sig ni fi ca el
nom bre de Da niel; y es en es te sen ti do en que
el pro fe ta des cri be la mag ni fi cen cia de Dios
so bre el ac tuar de los pue blos. Ins pi ra do por
el Es pí ri tu San to, él nos per mi te lan zar una
mi ra da al tiem po de las na cio nes, y des cri be
allí, tan to el sur gi mien to co mo la de ca den cia
de cua tro rei nos mun dia les – de los cua les el
cuar to sub sis te has ta nues tros tiem pos – y
tam bién así su re la ción con Is rael. 

Da niel nos trans mi te, de ma ne ra úni ca y
con sis ten te, una vi sión del obrar de Dios que
ten drá su pun to cul mi nan te en el es ta ble ci -
mien to de Su rei no so bre es ta tie rra – lo cual
su ce de rá en Is rael.  
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El mensaje del profeta Oseas es el
mensaje del increí blemente paciente
amor de Dios, el cual sin cesar  persigue
la meta de liberar a Israel. Dios no deja
de amar a Israel, aunque este pueblo se
rebele enfá ti ca mente con tra Él. Pero,
¿qué tiene que ver esto con nosotros? El
lector quedará asombrado por los as-
pectos personales men cio nados en el li-
bro, los cuales tienen que ver con nues -
tra vida. Cada capítulo tratará un tema
específico el cual nos llevará cada vez
más hacia un nuevo desafío.

¡Acéptelo!
For ma to: 13,5x19,5cm • 200 págs.
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EEll  rreeppoorrttee  ddeell  bbooddeegguueerroo

Vivimos en un mundo “hiperconectado”: apenas algo está
ocurriendo al otro lado del mundo, y ya tenemos videos,
comentarios y fotografías del evento en cuestión de minu-

tos por medio de las redes sociales. Los lamentables aconteci-
mientos del 7 de octubre de 2023 en los territorios del sur de Is-
rael, fronterizos con la franja de Gaza, no fueron la excepción.

Una vez más Israel se ve envuelta en un conflicto armado
de posibles grandes proporciones, en donde otra vez los EE. UU.
han debido intervenir, enviando una flota de barcos de guerra y
puesto a sus fuerzas armadas estacionadas en la región en má-
xima alerta, para evitar un escalamiento de las hostilidades.

Mientras esta edición de nuestra revista se publica, ya han pa-
sado más de dos meses de enfrentamientos.

El reconocido autor cristiano DDaavvee  HHuunntt (†), escribió ya hace
algunos años el libro ““EEll  DDííaa  ddeell  JJuuiicciioo::  eell  IIssllaamm,,  IIssrraaeell  yy  llaass  nnaa--
cciioonneess””, en donde nos explica las profecías bíblicas que hablan
de estos acontecimientos, todavía futuros, aunque dada la situa-
ción actual, puede haber en cualquier momento un violento
cambio de rumbo en los acontecimientos. Le queremos animar a
agregar este libro a su colección, porque una vez más la profecía
bíblica nos recuerda que el Señor Todopoderoso está en control
de la situación. Sigamos orando por aquellos atrapados en este
conflicto bélico.

HHaassttaa  eell  pprróóxxiimmoo  rreeppoorrttee  ddeell  bbooddeegguueerroo……
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